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A participação de pessoas com deficiência 
no mercado de trabalho tem sido um de-
safio superado na cidade de Barueri. Isso 
porque, a Secretaria dos Direitos da Pessoa 
com Deficiência (SDPD) tem realizado, 
ao longo dos últimos anos, diversas ações 
que colaboram com a inserção e a amplia-
ção dessas pessoas em postos de trabalho 
formais.  O resultado é visto em números 
positivos que refletem o compromisso da 

cidade com a inclusão e a valorização des-
ses profissionais. 460 contratações. Desde 
2019 o Departamento de Empregabilidade 
da SDPD, por meio do Programa Incluir, 
realiza diversas oficinas voltadas ao prepa-
ro, a inclusão e a permanência das pessoas 
com deficiência no mercado de trabalho. 
Para se ter uma ideia, de lá pra cá as ações 
de empregabilidade da SDPD resultaram 
em 460 contratações no total. 
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Israel declara Lula 
persona non grata após 
fala sobre holocausto

G20: Turquia pede 
cessar-fogo em Gaza e 
solução de dois Estados

CCJ do Senado 
aprova projeto que 
protege crianças 
em ambiente virtual
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OMS pede resposta 
urgente contra sarampo 
para proteger crianças

Ações de combate e conscientização à dengue 
são intensificadas em Santana de Parnaíba

Aniversário de Itapevi tem bolo de 65 metros 
e “Mega ação de cidadania”
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Prefeitura de Carapicuíba utiliza drones para 
identificar focos do mosquito da dengue
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Aulas de Ballet do CCPL 
João Ricardo Pelúcio Rosa 
promovem benefícios 
cognitivos e emocionais 
para os alunos

O Senado aprovou projeto de lei que aca-
ba com as saídas temporárias de presos 
em feriados e datas comemorativas, mas 
mantém a autorização para que detentos 
em regime semiaberto possam estudar 
fora da prisão. Como os senadores fize-
ram mudanças, a proposta será analisada 
novamente pela Câmara dos Deputados, 
que aprovou o projeto em 2022. 
A proposta foi aprovada por 62 votos 
favoráveis e dois contrários - dos sena-
dores Cid Gomes (PSB-CE) e Rogério 
Carvalho (PT-SE). A legislação atual pre-
vê a saída temporária, conhecida como 
“saidinha”, para condenados no regime 
semiaberto. Eles podem deixar a prisão 
cinco vezes ao ano para visitar a família 
em feriados, estudar fora ou participar de 
atividades de ressocialização. 

Osasco comemora 62 anos com hasteamento 
de bandeiras e corte do bolo

Mulheres têm entrada 
gratuita no Hopi Hari 
em março

Projeto terá 
de analisado 
novamente pela 
Câmara dos 
Deputados

Emissões de dióxido 
carbono produzidas 
por veículos pesados 
aumentaram 30%
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Prefeito dá ordem de serviço 
para construção de 14 novas 
salas de aula e criação de 360 
vagas em Caraguatatuba

Barueri é referência na inclusão 
de pessoas com deficiência 
no mercado de trabalho

Câmara aprova projeto que obriga divulgação 
de lista de espera do SUS

Senado aprova fim da “saidinha” 
de presos 

Prefeitura de Cotia 
intensificou ações 
de prevenção de 
enchentes. População 
deve colaborar
O descarte irregular de resíduos sólidos 
é crime ambiental e a população pode 
denunciar pelo 0800-878 1100
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Comissão aprova 
criação do Programa 
de Vacinação em 
Escolas Públicas

EUA e Reino Unido querem 
premiê da Holanda como 
próximo chefe da OTAN
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Taubaté declara situação 
de emergência por 
epidemia de dengue
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As aulas desta unidade são ministradas pe-
los professores Monique Ferreira e Giova-
ni Luis de forma dinâmica e divertida
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O Senado aprovou projeto de lei que 
acaba com as saídas temporárias de 
presos em feriados e datas comemora-
tivas, mas mantém a autorização para 
que detentos em regime semiaberto 
possam estudar fora da prisão. Como os 
senadores fizeram mudanças, a proposta 
será analisada novamente pela Câmara 
dos Deputados, que aprovou o projeto 
em 2022. A proposta foi aprovada por 
62 votos favoráveis e dois contrários - 
dos senadores Cid Gomes (PSB-CE) e 
Rogério Carvalho (PT-SE). A legislação 
atual prevê a saída temporária, conhe-
cida como “saidinha”, para condenados 
no regime semiaberto. Eles podem dei-
xar a prisão cinco vezes ao ano para vi-
sitar a família em feriados, estudar fora 
ou participar de atividades de ressocia-
lização. Segundo o relator da proposta 
no Senado, Flávio Bolsonaro (PL-RJ), 
o projeto de lei aprovado hoje busca 
extinguir a saída temporária em vista 
dos recorrentes casos de presos detidos 
que cometem infrações penais durante 
o gozo desse benefício. “Ao permitir 
que presos ainda não reintegrados ao 
convívio social se beneficiem da saí-
da temporária, o Poder Público coloca 
toda a população em risco”, argumen-
tou.A proposta aprovada também prevê 
a realização de exame criminológico 

para permitir a progressão de regime de 
condenados. De acordo com o texto, um 
apenado só terá direito ao benefício se 
“ostentar boa conduta carcerária, com-
provada pelo diretor do estabelecimento 
e pelos resultados do exame criminoló-
gico”. “O exame é uma junta médica em 
que um conjunto de médicos, psiquia-
tras, psicólogos e assistentes sociais vai 
determinar de forma técnica a capaci-
dade dessa pessoa ter direito a progres-
são de regime ou livramento condicio-
nal”, explicou o senador. Por emenda 
apresentada pelo senador Sergio Moro 
(União Brasil-PR) na Comissão de Se-
gurança Pública, fica permitida a saída 
de presos para frequência a curso profis-
sionalizante, de ensino médio ou supe-
rior. Não se enquadram nessa permissão 
os presos que praticaram crime hedion-
do ou crime praticado com violência ou 
grave ameaça contra a pessoa. O projeto 
estabelece regras para a monitoração de 
presos com o uso de tornozeleira ele-
trônica. Segundo a proposição, o juiz 
pode determinar a fiscalização eletrôni-
ca como requisito para o cumprimento 
de penas do regime aberto e semiaberto 
e de presos com restrição de circulação 
pública e para estabelecer o livramento 
condicional. A legislação será chamada 
de “Lei Sargento PM Dias”, em ho-

A Câmara dos Deputados aprovou pro-
jeto de lei que determina a publicação na 
internet da lista de pacientes que aguar-
dam por cirurgias e exames nos hospitais 
do Sistema Único de Saúde (SUS). Os 
deputados federais mudaram a proposta, 
que, desta forma, terá de retornar para 
votação no Senado. O texto aprovado 
prevê que as listas devem trazer o núme-
ro do Cartão de Saúde do paciente, data 
de agendamento, posição do paciente na 
fila, local onde será realizada a cirurgia 
ou serviço e especialidade em caso de 
cirurgia eletiva. O relator, deputado Ruy 
Carneiro (Podemos-PB), defendeu que 
a divulgação trará dignidade ao cidadão 
que espera pelos procedimentos no SUS. 
“Essa ação vai dar dignidade à saúde pú-
blica do Brasil. Vai acabar com o esque-
ma fura-fila, com a intervenção política 
que salva um e mata dois”, afirmou. Os 
governos e responsáveis pelas unidades 

de saúde deverão atualizar as listas quin-
zenalmente, que somente poderão ser al-
teradas com base em critério médico. Os 
pacientes que tiverem datas alteradas ou 
procedimento desmarcado terão de ser 
avisados em tempo adequado e informa-

A Comissão de Constituição e Justiça 
(CCJ) do Senado aprovou o substitutivo 
do projeto de lei que estabelece normas 
para que empresas possibilitem, a pais 
e responsáveis, acompanhar o uso da 
internet por crianças e adolescentes. O 
Projeto de Lei (PL) 2.628/2022 seguirá 
agora para análise da Comissão de Ci-
ência e Tecnologia (CCT). Se aprovado 
e sancionado, o projeto, que foi criado 
com o objetivo de dar mais proteção a 
crianças e adolescentes nos ambientes 
virtuais, apresentará regras que valerão 
para aplicativos, plataformas, produ-
tos e serviços virtuais. Além de prever 
mecanismos de controle parental, o PL 
pretende dificultar práticas de bullying 
virtual e de abuso sexual. A versão apro-
vada pela comissão contém alterações 
feitas pelo relator da matéria, senador 

menagem ao policial militar de Minas 
Gerais que foi morto em janeiro deste 
ano durante uma perseguição na capital 
mineira. O autor do crime era um bene-
ficiário da saída temporária. 

Governo
O líder do governo no Senado, Jaques 
Wagner (PT-BA), liberou a bancada do 
governo para votar. 
Segundo ele, não há ainda nenhuma 
posição firmada pelo governo sobre a 
possibilidade de vetar a proposta. O lí-
der do PT no senado, Fabiano Contara-
to (PT-ES), se manifestou favorável ao 
texto-base do projeto e também liberou 
a bancada para a votação. Ele disse ser 
contra a saída temporária de presos. 

Ressocialização 
Especialistas ouvidos pela Agência Bra-
sil, em janeiro, avaliaram que a extin-
ção do benefício não tem relação com 
a queda na criminalidade.  O então se-
cretário Nacional de Políticas Penais 
(Senappen), Rafael Velasco, lembra que 
o cumprimento do benefício da saída 
temporária não é uma exclusividade do 
Brasil, que existe em todo o mundo, e 
que é absolutamente necessário para a 
retomada da vida fora da prisão após 
cumprimento da pena. “É um benefício 
humanitário, ele serve para reintegra-
ção social progressiva do preso, serve 
dentro dos processos de ressocialização 
dele, uma aproximação tanto familiar 
quanto social”, ressalta o secretário. A 
diretora-executiva do Instituto de Defe-
sa do Direito de Defesa (IDDD), Marina 
Dias, avalia que a saída temporária é ex-
tremamente importante para o processo 
de ressocialização, de retomada da vida 
daquela pessoa que está já cumprindo a 
pena, mas já está num processo de tér-
mino da pena, justamente para retomar 
os seus vínculos na comunidade e com 
seus familiares.  
As pessoas encarceradas que têm direito 
à saída temporária são aquelas que es-
tão no regime semiaberto, ou seja, que 
já podem deixar o presídio em algum 
momento para trabalhar, estudar ou para 
atividades que possam contribuir para 
sua reintegração social.

Projeto terá de analisado novamente pela Câmara dos Deputados

A Comissão de Educação e Cultura do 
Senado aprovou, por 15 votos a 5, o Pro-
jeto de Lei (PL) 826/2019, que institui 
o Programa Nacional de Vacinação em 
Escolas Públicas. A iniciativa visa inten-
sificar campanhas e ações de vacinação 
no país e é voltada prioritariamente a 
alunos da educação infantil e do ensino 
fundamental. A matéria segue para apre-
ciação do plenário. O texto diz que os 
estabelecimentos de educação infantil 
e ensino fundamental, públicos ou que 

recebam recursos públicos, deverão 
participar do programa. A proposta esta-
belece ainda que as escolas particulares 
poderão aderir à iniciativa. Para tanto, 
as escolas devem dialogar com as uni-
dades de saúde locais. O projeto deter-
mina que as escolas informem os pais 
ou responsáveis as datas de visita das 
equipes de saúde com antecedência mí-
nima de cinco dias e instruam os alunos 
a levar seus cartões de vacinação. A uni-
dade de saúde encarregada também de-
verá divulgar essas datas. A vacinação 
ocorrerá após o começo da Campanha 
Nacional de Vacinação contra a Influen-
za e incluirá vacinas de rotina e de cam-
panhas. Pela proposição, alunos sem 
cartão de vacinação receberão um novo 
no momento da imunização. Além dos 
alunos matriculados, crianças e jovens 
não matriculados nas escolas partici-
pantes e adultos da comunidade também 
poderão ser vacinados, dependendo da 
quantidade de vacinas disponíveis.

Senado aprova fim da “saidinha” 
de presos 

Comissão aprova criação do Programa 
de Vacinação em Escolas Públicas

CCJ do Senado aprova projeto que 
protege crianças em ambiente virtual

Câmara aprova projeto que obriga 
divulgação de lista de espera do SUS

Jorge Kajuru (PSB-GO), no texto ori-
ginal apresentado pelo autor, Alessan-
dro Vieira (MDB-SE). Kajuru destacou 
que, com a nova legislação, pretende-se 
coibir também direcionamento de pu-
blicidade e comunicação mercadológica 
ao público infantil. O relator do projeto 
considerou “pertinentes e meritórios” os 
esforços contra determinadas espécies 
de discursos publicitários, por causa dos 
danos que podem causar a pessoas em 
fase de desenvolvimento.

Publicidade infantil
No entanto, acrescentou Kajuru, algu-
mas das regras previstas no texto ori-
ginal se mostravam desproporcionais, 
uma vez que, na prática, proibiriam 
qualquer tipo de publicidade destinada 
a esse público. “O projeto propõe que as 
restrições a publicidade e a comunica-
ção mercadológica destinada a adoles-
centes sejam aplicáveis também àquelas 
dirigidas a crianças. De forma adicio-
nal, foi proposto acréscimo de disposi-
tivo para esclarecer, aos provedores de 
produtos ou serviços de tecnologia da 
informação, que devem adotar medidas 
para garantir a proteção da criança e do 
adolescente contra a publicidade abusi-
va, nos termos do Código de Defesa do 
Consumidor”, argumentou o senador.

dos sobre a nova data de agendamento. 
A cada mês, os gestores das unidades 
de saúde terão de informar, também na 
internet, o número de pacientes nas filas 
de procedimentos por especialidade e o 
tempo médio de espera. 
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O Reino Unido está apoiando o pri-
meiro-ministro da Holanda, Mark 
Rutte, para suceder Jens Stoltenberg 
como o próximo secretário-geral da 
aliança da OTAN, disse o Ministério 
das Relações Exteriores. Rutte está de 
saída do governo holandês. O presi-
dente dos EUA, Joe Biden, também 
apoia Rutte como próximo líder da 
aliança. O sucessor de Stoltenberg 
quando ele deixar o cargo em outubro 
tomará posse em um momento cru-
cial, encarregado de sustentar o apoio 
dos membros da OTAN para a defe-

sa da Ucrânia contra a invasão russa, 
enquanto protege contra qualquer es-
calada que atrairia a aliança direta-
mente para uma guerra com a Rússia. 
Dependendo do resultado da eleição 
presidencial dos EUA de novembro, 
o próximo chefe da OTAN também 
pode ter que lidar com um segundo 
mandato para Donald Trump, que re-
centemente mais uma vez questionou 
seu compromisso de defender aliados da 
OTAN. Rutte, que é considerado o favo-
rito para preencher o cargo, sinalizou seu 
interesse no trabalho no ano passado.

EUA e Reino Unido querem premiê da 
Holanda como próximo chefe da OTAN

Emissões de dióxido carbono produzidas 
por veículos pesados aumentaram 30%

O ministro das Relações Exteriores da 
Turquia, Hakan Fidan, conclamou a co-
munidade internacional a assumir um 
papel mais ativo em prol de um cessar-
-fogo urgente em Gaza e de uma solução 
de dois Estados para o conflito durante 
as conversações na reunião do G20 no 
Brasil, informou uma fonte diplomática 
turca. A Turquia, que tem criticado du-
ramente Israel por seus ataques a Gaza 
e apoiou medidas para que o país fosse 
julgado por genocídio na Corte Interna-

cional de Justiça, pede repetidamente 
um cessar-fogo. Ao contrário de seus 
aliados ocidentais e de algumas nações 
do Golfo, a Turquia, membro da Otan, 
não considera o Hamas como uma or-
ganização terrorista. O grupo militante 
palestino governa Gaza e, em 7 de outu-
bro, realizou um ataque dentro de Israel 
que motivou a campanha israelense. Fi-
dan disse em uma reunião de ministros 
das Relações Exteriores do G20 no Rio 
de Janeiro, que a “selvageria” em Gaza 

deve ser interrompida e discutiu medidas 
para alcançar um cessar-fogo urgente e 
obter mais ajuda para o enclave durante 
as conversas com pares dos Estados Uni-
dos, Alemanha e Egito.
Durante as conversas entre Fidan e o 
secretário de Estado dos EUA, Antony 
Blinken, foram discutidas “medidas que 
podem ser tomadas para alcançar um 
cessar-fogo total o mais rápido possí-
vel”, afirmou a fonte, acrescentando que 
Fidan também discutiu “medidas concre-
tas” para interromper os combates com a 
ministra das Relações Exteriores da Ale-
manha, Annalena Baerbock. “O fato de 
que uma decisão sobre um cessar-fogo 
não saiu do Conselho de Segurança da 
ONU mais uma vez mostrou que a refor-
ma é uma necessidade”, disse Fidan em 
uma sessão na reunião do G20, de acordo 
com um de seus assessores, referindo-se 
a um terceiro veto dos EUA a um pedi-
do de cessar-fogo no órgão de 15 mem-
bros. Ancara afirma que o Conselho de 
Segurança da ONU deve ser reformado 
para ser mais inclusivo e representativo 
do mundo. “A postura demonstrada pelo 
presidente brasileiro Lula é admirável”, 
disse Fidan, segundo o assessor, em refe-
rência aos comentários de Lula nos quais 
ele comparou a guerra em Gaza ao geno-
cídio nazista durante a Segunda Guerra 
Mundial, o que irritou Israel.

G20: Turquia pede cessar-fogo em 
Gaza e solução de dois Estados

O escritório europeu da Organização 
Mundial da Saúde (OMS) pediu, uma 
resposta urgente contra o efeito que o 
surto de sarampo no continente pode ter 
em milhões de crianças, depois de regis-
trar o mais elevado número de casos em 
anos. Mais de 58 mil casos foram noti-
ficados em 41 dos 53 países da região 
– que inclui a Rússia e zonas da Ásia 

Central -, um aumento de 30%, além de 
milhares de hospitalizações e uma deze-
na de mortes. “Os últimos números de 
2023 representam rápido aumento em 
comparação aos três anos anteriores e 
um risco para qualquer pessoa na região 
que não esteja protegida. São necessários 
esforços prolongados para prever que os 
casos continuem a aumentar em 2024”, 

alertou, em comunicado, a OMS. Quase 
metade dos casos registados corresponde 
a crianças menores de cinco anos, o que 
reflete o enorme impacto da pandemia de 
covid-19 nos sistemas de saúde e a per-
da de rotinas de vacinação para doenças 
evitáveis, que afetou quase 1,2 milhão de 
crianças. “À medida que o vírus continua 
a se espalhar em muitas áreas da região, 
a detecção antecipada e uma resposta 
rápida são fatores decisivos para evitar 
nova escalada e garantir avanços  no 
sentido da eliminação dessa doença alta-
mente contagiosa”, afirmou o diretor da 
OMS-Europa, Hans Kluge. A OMS lem-
bra, que embora 33 dos países da região 
europeia tenham conseguido eliminar o 
sarampo em 2022, esta conquista é “frá-
gil”, uma vez que a importação de casos 
num contexto de aumento global é “qua-
se inevitável”. A organização tinha aler-
tado há dois dias sobre o aumento geral 
em nível mundial, avisando que mais de 
metade dos países correm risco “alto ou 
máximo” de surtos de sarampo. Segundo 
a OMS, o número de casos de sarampo 
declarados no mundo aumentou 79% em 
2023, para mais de 306 mil casos. 

OMS pede resposta urgente contra 
sarampo para proteger crianças

O ministro das Relações Exteriores de 
Israel, Israel Katz, voltou a criticar o 
presidente Luiz Inácio Lula da Silva 
por suas declarações sobre operações 
israelenses na Faixa de Gaza e o corte 
de ajuda humanitária a habitantes da 
região. Nas redes sociais, Katz decla-
rou Lula persona non grata. “Nós não 
perdoaremos e não esqueceremos – em 
meu nome e em nome dos cidadãos de 
Israel, informei ao presidente Lula que 

ele é persona non grata em Israel até que 
se desculpe e se retrate por suas pala-
vras”, postou o embaixador israelense. 
“Esta manhã, convoquei o embaixador 
brasileiro em Israel perto de Vashem, 
o lugar que testemunha mais do que 
qualquer outra coisa o que os nazistas 
e Hitler fizeram aos judeus, incluindo 
membros da minha família.”
“A comparação do presidente brasileiro 
Lula entre a guerra justa de Israel contra 
o Hamas e as ações de Hitler e dos nazis-
tas, que destruíram 6 milhões de judeus, 
é um grave ataque antissemita que pro-
fana a memória daqueles que morreram 
no Holocausto.” O primeiro-ministro de 
Israel, Benjamin Netanyahu, disse que 
a fala de Lula equivale a “cruzar uma 
linha vermelha”. “As palavras do presi-
dente do Brasil são vergonhosas e gra-
ves. Trata-se de banalizar o holocausto 
e de tentar prejudicar o povo judeu e o 
direito de Israel se defender”.

Israel declara Lula persona non 
grata após fala sobre holocausto

As emissões de dióxido de carbono 
(CO2) produzidas por veículos pesados 
aumentaram 30% desde 2000, alertou 
hoje o Programa das Nações Unidas 
para o Meio Ambiente (PNUMA) num 
relatório que pede “regulamentação 
ambiciosa” para reduzir esta poluição. 
“Os camiões e os autocarros contribuem 
para o crescimento económico em quase 
todo o mundo, mas são necessárias re-
gulamentações ambiciosas para travar 
as suas emissões, que geram impactos 
ambientais e na saúde”, indica o chefe 
da Unidade de Mobilidade Sustentá-
vel do PNUMA, Rob de Jong, no do-
cumento. A instituição salienta que os 
veículos pesados são responsáveis por 
mais de 40% das emissões de óxido de 
azoto (poluente atmosférico) nas estra-
das. Estes transportes são, segundo o 
documento, responsáveis por 60% das 
partículas abaixo de 2,5 mícrons (um 
mícron corresponde à milésima parte do 
milímetro), que podem causar proble-
mas cardíacos e pulmonares nas pessoas 
que as respiram e ainda 20% do carbono 
negro, formado pela combustão incom-
pleta dos combustíveis utilizados. O re-
latório alerta que a utilização de veículos 
pesados deverá continuar a subir “con-
sideravelmente devido ao aumento das 
atividades económicas e à necessidade 
de transportar pessoas e mercadorias”. 
O problema é particularmente grave nos 
países em desenvolvimento, que depen-
dem da importação de veículos pesados 
usados, por vezes em mau estado de 

conservação, poluentes e inseguros. Não 
existem países com requisitos mínimos 
para a exportação de veículos pesados 
usados, de acordo com o relatório, que 
também conclui que a regulamentação 
em mais de metade dos países importa-
dores é “fraca” ou “muito fraca” e está 
a ser inadequadamente aplicada. Neste 
contexto, “é uma responsabilidade par-
tilhada dos países importadores e expor-
tadores garantir que os veículos usados 
mais limpos e mais seguros estejam dis-
poníveis nas estradas dos países em de-
senvolvimento”, estabelecendo “normas 
mínimas”. Dados referidos no relatório 
mostram que a grande maioria dos ca-
miões e autocarros registados na União 
Europeia são a diesel, facto que leva o 
PNUMA a recomendar uma mudança 

para tecnologias mais limpas em alguns 
autocarros. “A introdução de tecnolo-
gias mais limpas nos autocarros pode 
ser um importante motor da revolução 
global em direção a transportes com bai-
xas emissões e, em última análise, com 
emissões zero”, afirmou De Jong. O re-
latório baseia-se em dados de exportação 
do Japão, da União Europeia e da Coreia 
do Sul, que, em conjunto, representam 
cerca de 60% do mercado de exportação 
de veículos pesados novos e usados para 
146 países, predominantemente de baixo 
e médio rendimento. O PNUMA admite 
que o relatório é limitado pela falta de 
dados públicos disponíveis dos Estados 
Unidos, que não separam as exportações 
de veículos novos e usados, e da China, 
um exportador emergente.

Turquia tem criticado duramente os ataques de Israel
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A Prefeitura de Carapicuíba está reali-
zando o mutirão da Patrulha da Dengue. 
Na última semana, o bairro vistoriado 
foi o Ariston, local com maior incidên-
cia de casos. No início do mês de feve-
reiro, a Secretaria de Saúde realizou o 

Desde os últimos meses de 2023 até o 
momento, a cidade de Cotia registrou 
diversos episódios de chuvas volumosas. 
Situação que causa transtornos na vida 
dos moradores, como alagamentos, en-
chentes, quedas de árvores, entre outros. 
Atenta a este cenário, a Prefeitura, por 
meio de equipes das Secretarias de Obras 
e Infraestrutura Urbana e de Defesa Civil, 
intensificou as ações de prevenção aos 
impactos negativos causados pelas fortes 
chuvas, como: limpeza de bueiros, am-
pliação da drenagem urbana, limpeza de 
ruas, desassoreamento de córregos, entre 
outros. No entanto, a quantidade de lixo, 
entulho e móveis descartados de forma 
irregular potencializa ainda mais o im-
pacto das fortes chuvas, pois dificultam o 
escoamento pluvial. Equipes da Prefeitu-
ra estão diariamente em diversos pontos 
da cidade com ações preventivas, além 
de ações emergenciais. Parte dos traba-
lhos é realizada por meio de máquinas, 
tratores, caminhões e, em muitos casos, 
a limpeza precisa ser feita manualmen-
te. De acordo com a Secretaria de Obras 
e Infraestrutura Urbana, de novembro 

Atualmente o mundo tem enfrentado 
um crescimento exponencial no número 
de mortes e casos confirmados por den-
gue. Neste momento, o Brasil é o país 
com mais casos da doença no mundo, 
de acordo com a Organização Mundial 
da Saúde (OMS). A dengue é transmi-
tida pela picada da fêmea do mosquito 
Aedes aegypti e possui quatro sorotipos 
diferentes, que podem resultar em do-
enças cujos sintomas são febre, dor de 
cabeça, dores pelo corpo, náuseas (em 
algumas situações, pode não haver sin-
tomas). Nos quadros mais graves, po-
dem surgir manchas vermelhas na pele, 
sangramentos (nariz e gengivas), dor 
abdominal intensa e contínua e vômitos 
persistentes. Segundo dados divulgados 
pelo Ministério da Saúde, no ano passa-
do, os casos da doença tiveram um au-
mento de 15,8% em comparação ao ano 
de 2022, passando de 1,3 milhão para 
1,6 milhão, no Brasil. Uma das razões 
para este aumento é a crise climática, 
que tem elevado a temperatura mundial 
permitindo a proliferação do mosquito 
transmissor da dengue. O fenômeno El 

Niño de 2023 também intensificou os 
efeitos do aquecimento global colabo-
rando para que o Aedes aegypti sobre-
viva em ambientes onde antes isso não 
ocorria. O Ministério da Saúde declara 
que todas as faixas etárias são igual-
mente suscetíveis à doença, porém as 
pessoas mais velhas e aquelas que pos-
suem doenças crônicas, como diabetes e 
hipertensão arterial, têm maior risco de 
evoluir para casos graves e outras com-
plicações que podem levar à morte.

A participação de pessoas com deficiên-
cia no mercado de trabalho tem sido um 
desafio superado na cidade de Barueri. 
Isso porque, a Secretaria dos Direitos 
da Pessoa com Deficiência (SDPD) tem 
realizado, ao longo dos últimos anos, 
diversas ações que colaboram com a in-
serção e a ampliação dessas pessoas em 
postos de trabalho formais. 
O resultado é visto em números posi-
tivos que refletem o compromisso da 
cidade com a inclusão e a valorização 
desses profissionais. 

460 contratações 
Desde 2019 o Departamento de Empre-
gabilidade da SDPD, por meio do Pro-
grama Incluir, realiza diversas oficinas 
voltadas ao preparo, a inclusão e a per-
manência das pessoas com deficiência 
no mercado de trabalho. Para se ter uma 
ideia, de lá pra cá as ações de empre-

gabilidade da SDPD resultaram em 460 
contratações no total. Desde ampliação 
das ações, houve um aumento de 89% 
de pessoas com deficiência que procura-
ram o serviço e conquistaram emprego 
com carteira assinada.  

Apoio total 
O apoio que a SDPD oferece a candida-
tos e candidatas com deficiência ocorre 
antes, durante e após a contração, alme-
jando a permanência no emprego. Além 
de oferecer suporte também às empre-
sas contratantes.  
“As empresas são grandes parceiras 
no processo de inclusão. Isso acontece 
nos encontros com os nossos técnicos, 
que mostram as possibilidades de con-
tratação e a importância da mudança 
de olhar para a pessoa com deficiência, 
assim como a valorizar a potencialidade 
do candidato e não a sua deficiência”, 

diz o secretário da SDPD, Carlos Ro-
berto da Silva (professor Carlinhos).   

Ações 
As iniciativas que englobam o trabalho 
realizado pelo Departamento de Em-
pregabilidade vão desde como prepa-
rar o candidato para uma entrevista até 
a avaliação de acessibilidade do posto 
de trabalho.  Vale destacar que sempre 
no mês de maio (mês do trabalhador) 
ocorre o Feirão de Emprego da SDPD 
para pessoas com deficiência. O evento 
reúne empresas que atendem candidatos 
inscritos para diversas áreas. Esse foi o 
caso de Tatiane Ferraz de Almeida, 35 
anos, que tem uma deficiência física e 
estava desempregada há três anos e con-
seguiu uma oportunidade por meio do 
Feirão. “O atendimento da SDPD foi 
muito bom. Acho essencial para nós, 
pessoas com deficiência, ter esse tipo de 
oportunidade para mostrar que somos 
melhores do que pensamos”, disse Ta-
tiane, que hoje atua como recepcionista 
em uma multinacional.  “Esse trabalho 
mudou tudo em minha vida, porque 
dentro de casa só ficamos limpando, 
lavando, cuidando de filhos e marido. 
Agora comecei a trabalhar e tenho meu 
próprio dinheiro, não fico dependendo 
somente do dinheiro do meu marido. 
Um ajuda o outro”, conclui.  
As pessoas com deficiência interessa-
das em conhecer as oportunidades de 
emprego disponíveis podem procurar o 
Departamento de Empregabilidade da 
SDPD, que fica na rua Vereador Isaías 
Pereira Souto, 175 – Jardim Belval, de 
segunda a sexta-feira, das 7h às 19h, ou 
ligar para (11) 4194-4939.

Um dia de muita diversão e de ofere-
cimento de uma variedade de serviços 
públicos gratuitos e de qualidade. Foi 
assim o aniversário de 65 anos de Ita-
pevi, com a realização do tradicional 
corte de bolo de 65 metros e da “Mega 
Ação de Cidadania”, ambas no Parque 
da Cidade, no bairro Cidade Saúde.  
Ações foram as de números 5 e 6 desde 
o início do anúncio. Foram oferecidos 
diversos serviços, entre eles, o Mutirão 
do Emprego com mais de 1,3 mil va-
gas, exames de saúde gratuitos, cortes 
de cabelo, adoção de pets, muito lazer, 
agendamento para a emissão do RG, 
entretenimento, esportes e atividades 
culturais distribuídos em nove estações 
por todo o Parque, onde as ações acon-
teceram simultaneamente. O tradicional 
corte do bolo de 65 metros foi realizado 
no centro do gramado da Arena Parque 
(Estádio Municipal).

Estações de atendimento
A “Mega Ação de Cidadania” contou 
com a “Estação Criança”, ambiente com 
brinquedos infláveis gratuitos e a “Es-
tação Mais Saúde”, onde foi realizado 
acolhimento de enfermagem com escu-
ta, aferição de diabetes, pressão arterial; 
agendamentos de consulta médica, ava-
liação nutricional, campanha Educativa 
contra a dengue e saúde bucal, Carreta 
da Saúde, distribuição de preservativos, 
emissão da Carteira do SUS, orientação 
sobre IST (Infecção Sexual Transmissí-
vel), teste rápido de HIV e Sífilis, entre 
outros. A “Estação Emprega Itapevi” 
teve emissão de Carteira de Trabalho/
Seguro-Desemprego, inscrições para 
cursos de qualificação profissional gra-
tuitos, Sebrae Móvel | Sebrae Aqui, mu-
tirão de emprego com mais de 1,3 mil 
vagas, cursos do Senai e inscrições para 
cursos gratuitos da UAB (Universidade 
Aberta do Brasil). Na “Estação Resol-
ve Fácil” teve orientações sobre regu-
larização fundiária, atendimento OAB, 
Procon, Ouvidoria Municipal, agenda-
mento do RG, serviços ligados à IPTU 
e afins, além do atendimento da Sabesp. 
Os frequentadores da “Estação Mais 
Esporte” tiveram tênis de mesa, torneio 
basquete stress, futebol de salão,  vôlei, 
futebol de areia, beach tennis e slackline 
com monitoramento e instruções.

Prefeitura de Cotia intensificou ações 
de prevenção de enchentes. População 
deve colaborar

Prefeitura de Carapicuíba utiliza drones para 
identificar focos do mosquito da dengue

Ações de combate e conscientização 
à dengue são intensificadas 
em Santana de Parnaíba

Aniversário de Itapevi tem bolo 
de 65 metros e “Mega ação 
de cidadania”

Barueri é referência na inclusão 
de pessoas com deficiência 
no mercado de trabalho

de 2023 até o momento, mais de 30 cór-
regos foram desassoreados. Além do as-
soreamento causado por terra, galhos e 
vegetação arrastados pela água, as equi-
pes retiram muito lixo, entulho, móveis 
e outros objetos que são descartados de 
forma irregular nas ruas e nos córregos. 
“Descarte irregular de lixo e entulho é 
crime ambiental. Uma pessoa que co-
mete este crime age com potencial de 
prejudicar um bairro inteiro. Quem vir 
este tipo de crime, deve denunciar”, 

disse Agnaldo Gomes, Secretário do 
Verde e do Meio Ambiente de Cotia. A 
Lei Municipal 1.151/2001 tipifica como 
crime ambiental o descarte irregular de 
resíduos sólidos no município. Denún-
cias podem ser feitas para a Secretaria 
de Verde e do Meio Ambiente, pelo te-
lefone 0800-878-1100, ou diretamente 
para a Guarda Civil Ambiental 153. O 
ideal é que a denúncia seja feita assim 
que o crime estiver sendo cometido para 
aumentar as chances de flagrante.

treinamento dos novos ACS’s (Agentes 
Comunitários de Saúde), o principal ob-
jetivo dessa capacitação foi instruir os 
agentes de como realizar as abordagens 
no combate aos criadouros de Aedes ae-
gypti. A campanha 2024 tem como tema 

“Todos Contra a Dengue” e já está em 
veiculação nas redes sociais da Prefeitu-
ra, além de carros de som e panfletagem 
para conscientizar os moradores. 
Além da capacitação, a Secretaria de 
Saúde segue monitorando os principais 
bairros da cidade. 
As equipes distribuem telas para serem 
colocadas nas caixas d’águas, como 
meio de prevenção e combate aos possí-
veis focos do mosquito.

Monitoramento via drone
Para auxiliar os Agentes Comunitários 
de Saúde nos bairros, a Prefeitura está 
utilizando drones para monitorar pos-
síveis focos do mosquito, como: caixa 
d’águas sem tampa, lajes com água pa-
rada, locais de descarte irregular de lixo 
e entulho, entre outros.

Osasco comemorou na segunda-feira, 
19 de fevereiro, seus 62 anos de eman-
cipação político-administrativa. Para 
celebrar a data, além do tradicional cor-
te do bolo de aniversário durante café da 
manhã com os emancipadores, também 
foi realizado o hasteamento das bandei-
ras e a Missa de Aniversário na Catedral 
Santo Antônio. Acompanharam o pre-
feito Rogério Lins na agenda festiva a 
primeira-dama e presidente do Fundo 
Social de Solidariedade, Aline Lins, a 
vice-prefeita Ana Maria Rossi, a depu-
tada federal Renata Abreu, os deputados 
estaduais Gerson Pessoa e Rogério San-
tos, vereadores, secretários municipais e 
o presidente da Ordem dos Emancipado-
res de Osasco, Lázaro Antônio Suave. A 
data marcou o lançamento de uma pro-
gramação especial com obras e serviços 
e que inclui nos dias 24 e 25, respecti-
vamente, cachorro-quente de 62 metros 
no Calçadão da Rua Antônio Agú e show 
dos Paralamas do Sucesso, na Arena 

VIP, com entrada gratuita. A programa-
ção oficial dos 62 anos de emancipação 
político-administrativa foi aberta com o 
tradicional hasteamento de bandeiras na 
praça do boulevard, em frente ao viadu-
to metálico, que contou com as orações 
do Padre Emilson Ferreira, da Paróquia 
Cristo Rei do Baronesa, e do Pastor Luís 
Roz, da Igreja Evangélica do Jardim 
D’Abril. O evento foi acompanhado pela 
Banda Regional de Música do CPA/M-8 
sob a regência do maestro 2º sargento PM 
Beline Caladrin Carneiro. A bandeira do 
Brasil foi hasteada pelo prefeito Rogério 
Lins, a primeira-dama Aline Lins, a vice-
-prefeita Ana Maria Rossi. A bandeira de 
Osasco pelo presidente da Câmara Mu-
nicipal, Carmônio Bastos, acompanhado 
dos deputados Renata Abreu, Gerson 
Pessoa e Rogério Santos, e a bandeira 
dos Emancipadores pelo presidente da 
instituição, Lázaro Antônio Suave, e pelo 
presidente de honra José Geraldo Setter e 
demais emancipadores

Osasco comemora 62 anos com hasteamento 
de bandeiras e corte do bolo

O descarte irregular de resíduos sólidos é crime ambiental e a população pode 
denunciar pelo 0800-878 1100

O resultado é visto em números positivos que refletem o compromisso da cidade 
com a inclusão e a valorização desses profissionais
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A Sabesp informa que, devido às fortes 
chuvas da noite de ontem (20), o sistema 
de abastecimento de água do município 
de São Sebastião está prejudicado. As 
equipes da Sabesp estão trabalhando na 
limpeza das captações para restabelecer 

Desafio e natureza se unirão na primei-
ra etapa do Circuito Performance Run 
Aquathlon & Travessia 2024, neste 
domingo, 25, a partir das 8 horas no 
Cantão do Indaiá. A competição é com-
posta por seis etapas que acontecerão 
até dezembro. O circuito é distribuído 
pelas categorias feminina e masculina; 
com idades entre 10 e 70 anos; com 
provas de natação e corrida. A dispu-
ta será composta por: aquathlon longo 
com 1000 metros de natação e 5 km de 
corrida; aquathlon curto infantil/ini-
ciante com 500 metros de nado e 2,5 
km de corrida; travessia curta com 750 
metros de nado; travessia média com 
1.200 metros de nado; e travessia lon-
ga com 2.400 metros de nado. A com-
petição é organizada pela TH5 Eventos 

A Prefeitura de Taubaté declarou nesta 
terça-feira, 20, situação de emergência 
e alerta epidemiológico no município, 
caracterizado pela epidemia de dengue 
e adota medidas para conter a prolifera-
ção do mosquito Aedes aegypti. A me-
dida se justifica pelo elevado número 
de notificações dos serviços de saúde, 
públicos e privados, para quadros clíni-
cos de dengue informados à Vigilância 
Epidemiológica Municipal. A situação 
de emergência autoriza a adoção de 
medidas administrativas necessárias ao 
combate à epidemia, com a aquisição 
de insumos e materiais, contratação de 
serviços necessários para o controle da 
doença, bem como todos os órgãos da 
administração direta ou indireta devem 
promover ações em apoio às atividades 
de combate à dengue. Segundo dados 
da Vigilância Epidemiológica, até o 
momento foram emitidas 3.225 notifi-
cações e, destas, 1.733 foram confirma-
das como positivas. Além disso, foram 
confirmados dois óbitos pela doença e 
outros dois aguardam resultados das 
análises. Na data de publicação do de-
creto, 36 taubateanos estão internados 
em decorrência da dengue.

Serão 12 salas para ampliação de escolas 
da rede municipal de ensino e duas salas 
para ampliação de escola da rede estadu-
al. Somente na rede municipal de ensino 
serão criadas pelo menos mais 360 vagas 
com a ampliação de quatro salas no CEI 

com o apoio da Prefeitura de Bertioga. 
Os três primeiros colocados de cada 
categoria e prova serão premiados com 
troféus. Além disso, ao final de todas as 
etapas do circuito, será realizada uma 
premiação geral para os atletas que ob-
tiverem as melhores colocações.

São José dos Campos se destaca entre 
as cidades do Estado de São Paulo com 
mais de 500 mil habitantes com melhor 
fluência leitora, registrando 73% de alu-
nos leitores, segundo dados da Secre-
taria da Educação do Estado. A cidade 
recebeu prêmio de destaque na Alfabe-
tização, em evento realizado nesta ter-
ça-feira (20) na Sala SP, na capital. A 
entrega aconteceu durante o lançamento 
do programa Alfabetiza Juntos SP, ini-
ciativa que pretende unir os 645 muni-
cípios e as 91 diretorias de ensino com 
o objetivo de atingir a alfabetização de 
crianças até os 7 anos de idade.A alfabe-

tização é uma importante fase na Edu-
cação Básica, marcando o início de in-
finitas possibilidades para os cidadãos. 
Na rede de ensino municipal, essa fase 
recebe olhar atento das equipes gesto-
ras, conta com toda dedicação dos pro-
fessores alfabetizadores e investimentos 
como: contratação de professores, for-
mação contínua dos educadores, pro-
grama Recupera Alfabetização, que visa 
intensificar as ações pedagógicas, com 
material estruturado e jogos pedagógi-
cos para potencializar o processo de al-
fabetização, busca ativa de alunos, entre 
outras ações. Segundo a equipe técnica 
da Secretaria de Educação e Cidadania, 
o prêmio reconhece o trabalho conjunto 
e diário dos mais de 6.000 profissionais 
da Educação municipal que se dedicam 
para oferecer o melhor aos mais de 80 
mil estudantes da rede, especialmente 
com ações de alfabetização na Educa-
ção Infantil, a partir do Pré 2, e nos anos 
iniciais do Ensino Fundamental, que 
“garantem direitos aos estudantes e am-
pliam o acesso ao conhecimento”. 

a produção de água em sua capacidade 
máxima e normalizar a distribuição.  
Durante esse período, a Companhia re-
comenda o uso consciente da água con-
tida nas caixas-d’água dos imóveis. Os 
bairros que podem sofrer intermitência 

são: São Francisco, Canto do Mar, En-
seada, Jaraguá, Maresias, Paúba, Por-
tal do Olaria, Praia das Cigarras, Praia 
Deserta. A Sabesp pede desculpas pelos 
transtornos e segue à disposição pelo te-
lefone 0800-0550195

São José é premiada como destaque 
em Alfabetização pelo Estado

Prefeito dá ordem de serviço para construção 
de 14 novas salas de aula e criação de 360 
vagas em Caraguatatuba
O prefeito de Caraguatatuba, Aguilar Junior, assinou a ordem de serviço para 
o início da construção de 14 novas salas de aula no município

Ilhabela foi contemplada, com o prêmio 
“Munícipio Destaque na Alfabetiza-
ção”, durante o lançamento do progra-
ma Alfabetiza Juntos SP, que contou 
com a presença do Governador do Esta-
do de SP, Tarcísio de Freitas, em evento 
realizado na Sala São Paulo. O prefeito 
Toninho Colucci recebeu a honraria, 
acompanhado da secretária municipal 
de Educação, Lídia Sarmento. “Entre os 
645 municípios do Estado de São Paulo, 
Ilhabela está entre os 60 municípios des-
taque no crescimento da alfabetização. 
Nos sentimentos honrados em receber 
esta premiação das mãos do Governa-
dor Tarcísio. Esse reconhecimento mos-
tra que nossa administração está no ca-
minho certo, colocando a Educação em 
primeiro lugar e investindo muito nas 
nossas crianças”, destacou o prefeito. 
“Estamos comprometidos em oferecer 
uma educação de qualidade para nossos 
alunos e este reconhecimento vem de 
encontro ao trabalho árduo que fazemos 

pelos nossos estudantes”, ressaltou a se-
cretária de Educação, Lídia Sarmento. 
O Programa – O programa Alfabetiza 
Juntos SP é uma iniciativa do Governo 
de SP e vai unir os 645 municípios e as 
91 diretorias de ensino com um só obje-
tivo – atingir a alfabetização de crianças 
até os 7 anos de idade. A meta até 2026 é 
ter pelo menos 90% de crianças leitoras 
no Estado. Para isso, o governo estadual 
vai enviar materiais didáticos aos mu-
nicípios, contribuindo para a formação 
dos professores e ampliando a avaliação 
da fluência leitura.

Ilhabela recebe prêmio “Município Destaque 
na Alfabetização” no Estado de SP

HOSPITAL DE CAMPANHA
A Secretaria de Saúde de Taubaté ini-
cia um novo fluxo na Urgência e Emer-
gência para atendimento à população. 
A unidade do Pronto-Socorro passa 
a atuar como Unidade Referência de 
Atendimento para Dengue. para atendi-
mento às arboviroses, sendo referência 
para casos suspeitos e positivos dos ví-
rus da dengue, chikunguya e zika para 
maiores de 12 anos de idade.A unidade 

Professora Ester Nunes de Souza (Ser-
tão dos Tourinhos), quatro salas no CEI/
EMEI Professora Maria Carlita Saraiva 
Guedes (Morro do Algodão), duas salas 
no CEI Professora Vera da Silva Santos 
(Portal Fazendinha) e mais duas salas no 

com os serviços de atendimento clínico 
para arboviroses, emergência, UTI se-
mi-intensiva e observação masculina e 
feminina. Casos clinicamente não rela-
cionados à Dengue serão encaminhados 
para as UPAs San Marino, Santa Hele-
na e Cecap. Para crianças até 11 anos, 
as unidades disponíveis são as UPAs 
Cecap, San Marino e Santa Helena e 
Pronto-Socorro Infantil do Hospital 
Municipal Universitário de Taubaté.

CEI/EMEI ADI Adriana Cassiano (Pere-
quê-Mirim). Já na Escola Estadual Maria 
Ester das Neves Dutra Damasio, no bair-
ro Morro do Algodão, serão ampliadas 
mais duas salas para abrigar a demanda 
reprimida no bairro.

Bertioga recebe a primeira etapa do 
Circuito Performance Run Aquathlon 
& Travessia 2024

Taubaté declara situação de emergência 
por epidemia de dengue

Chuva intensa afeta o abastecimento 
de água em bairros de São Sebastião

A medida se justifica pelo elevado número de notificações dos serviços 
de saúde, públicos e privados, para quadros clínicos de dengue informados 
à Vigilância Epidemiológica Municipal
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O primeiro paciente humano implanta-
do com um chip cerebral da Neuralink 
parece ter se recuperado completamen-
te e é capaz de controlar um mouse de 
computador usando seus pensamentos, 
disse o fundador da startup, Elon Musk. 
“O progresso é bom, e o paciente parece 
ter se recuperado completamente, sem 

efeitos adversos que tenhamos conheci-
mento. O paciente é capaz de mover um 
mouse na tela apenas pensando,” disse 
Musk em um evento no Spaces, plata-
forma de mídia social X (antigo Twit-
ter). Musk disse que a Neuralink ago-
ra está tentando obter o maior número 
possível de cliques de botão de mouse 

do paciente. A Neuralink não respondeu 
imediatamente ao pedido da Reuters 
por mais detalhes. A empresa implantou 
com sucesso um chip em seu primeiro 
paciente humano no mês passado, após 
receber aprovação para recrutamento 
de teste em humanos em setembro. O 
estudo utiliza um robô para colocar ci-
rurgicamente um implante de interface 
cérebro-computador em uma região do 
cérebro que controla a intenção de mo-
vimento, disse a Neuralink, acrescen-
tando que o objetivo inicial é permitir 
que as pessoas controlem um cursor 
ou teclado de computador usando seus 
pensamentos. Musk tem grandes ambi-
ções para a Neuralink, dizendo que ela 
facilitará inserções cirúrgicas rápidas 
de seus dispositivos de chip para tratar 
condições como obesidade, autismo, 
depressão e esquizofrenia. A Neuralink, 
avaliada em cerca de US$ 5 bilhões no 
ano passado, enfrentou repetidos pedi-
dos de escrutínio em relação aos seus 
protocolos de segurança. A Reuters in-
formou no mês passado que a empresa 
foi multada por violar as regras do De-
partamento de Transporte dos Estados 
Unidos em relação ao movimento de 
materiais perigosos.

A Apple lançou uma atualização para 
sua plataforma de mensagens iMessa-
ge para se defender contra futuras tec-
nologias de quebra de criptografia. O 
novo protocolo, conhecido como PQ3, 
é outro sinal de que as empresas de tec-
nologia dos Estados Unidos estão se 
preparando para um possível avanço 
futuro na computação quântica que po-
derá tornar obsoletos os métodos atu-
ais de proteção das comunicações dos 
usuários. “Mais do que simplesmente 

substituir um algoritmo existente por 
um novo, reconstruímos o protocolo 
criptográfico do iMessage do zero”, 
diz uma publicação do blog da Apple 
desta quarta-feira. “Ele substituirá to-
talmente o protocolo existente em to-
das as conversas suportadas este ano.” 
A fabricante do iPhone afirma que seus 
algoritmos de criptografia são de últi-
ma geração e que, até o momento, não 
encontrou nenhuma evidência de um 
ataque bem-sucedido contra eles. Ain-

da assim, autoridades governamentais 
e cientistas estão preocupados com o 
fato de que o advento dos computa-
dores quânticos — máquinas avança-
das que exploram as propriedades das 
partículas subatômicas — pode enfra-
quecer súbita e drasticamente essas 
proteções. No final do ano passado, 
uma investigação da Reuters explorou 
como os EUA e a China estão correndo 
para se preparar para esse momento, 
apelidado de “Q-Day” (Dia Q), tan-
to investindo dinheiro em pesquisas 
quânticas quanto em novos padrões de 
criptografia conhecidos como cripto-
grafia pós-quântica. EUA e China têm 
trocado alegações de interceptação de 
grandes quantidades de dados cripto-
grafados em preparação para o Dia Q, 
uma abordagem às vezes apelidada de 
“pegar agora, quebrar depois”. 
“É necessário um planejamento ante-
cipado”, disse a agência de vigilância 
cibernética dos EUA, em um comuni-
cado de 2022. “Os agentes de ameaças 
cibernéticas podem estar visando da-
dos hoje que ainda exigiriam proteção 
no futuro.”O blog da Apple diz que o 
PQ3 usa uma série de nova proteções 
técnicas com o objetivo de fechar essa 
janela de oportunidade.

Pesquisador brasileiro pode ter encontrado 
novo planeta no Sistema Solar

Apple lança atualização do iMessage para 
proteção contra computadores quânticos

Utilizando o Very Large Telescope 
(VLT) do Observatório Europeu do Sul 
(ESO), os astrônomos identificaram o 
quasar mais brilhante já observado, que 
é trilhões de vezes mais luminoso que 
o Sol.Quasares são núcleos luminosos 
de galáxias distantes, que são alimenta-
dos por buracos negros supermassivos. 
O buraco negro desse quasar recordista 
está crescendo em massa equivalente a 
um Sol por dia, tornando-o no buraco ne-
gro de crescimento mais rápido até o mo-
mento. Os buracos negros que alimen-
tam os quasares recolhem matéria do seu 
entorno num processo tão energético que 
emite grandes quantidades de luz. Tanto 
é verdade que os quasares são alguns dos 
objetos mais brilhantes do nosso céu, o 
que significa que mesmo os distantes 

são visíveis da Terra. Como regra geral, 
os quasares mais luminosos indicam os 
buracos negros supermassivos de cres-
cimento mais rápido. “Descobrimos o 
buraco negro de crescimento mais rápido 
conhecido até hoje. Tem uma massa de 
17 bilhões de Sóis e come pouco mais 
de um Sol por dia. Isto torna-o no obje-
to mais luminoso do Universo conheci-
do”, afirma Christian Wolf, astrônomo 
da Universidade Nacional Australiana e 
principal autor do estudo na Nature As-
tronomy. Além disso, a matéria atraída 
para este buraco negro emite tanta ener-
gia que o quasar é 500 bilhões de vezes 
mais luminoso que o Sol. Chamado de 
J0529-4351, esse quasar está tão longe 
da Terra que a sua luz levou mais de 12 
mil milhões de anos para chegar até nós.

Objeto mais brilhante já observado é trilhões 
de vezes mais luminoso que o Sol

Paciente com implante da Neuralink controlou 
mouse com pensamento, diz Elon Musk

Estudo publicado no The Astronomical Journal, assinado por um pesquisador brasileiro 
e outro japonês, indica a existência de um planeta desconhecido depois de Netuno

Um estudo publicado no final do ano 
passado, cujos principais autores são 
um pesquisador brasileiro e outro japo-
nês, aponta a possibilidade de que haja 
um novo planeta em nosso Sistema So-
lar. Os dois astrônomos, o brasileiro Pa-
tryk Sofia Lykawka, que hoje é profes-
sor na Universidade Kindai, no Japão, 
e Takashi Ito, do Observatório Astro-
nômico Nacional do Japão, dizem que 
o planeta estaria localizado depois de 
Netuno, numa região chamada de Cin-
turão de Kuiper. “Prevemos a existência 
de um planeta similar à Terra e alguns 
outros objetos transnetúnicos (TNO na 
sigla em inglês) em órbitas peculiares 
nos limites do Sistema Solar”, escreve-
ram os cientistas no trabalho publicado 
na revista The Astronomical Journal. 
Os pesquisadores estudam o Cinturão 
de Kuiper, uma área localizada a cerca 
de 30 unidades astronômicas (a unidade 
astronômica equivale aproximadamen-
te à distância da Terra ao Sol, cerca de 
150 milhões de quilômetros ou 8 minu-
tos-luz) depois de Netuno, que abriga 
rochas geladas e planetas anões, como 
Plutão, Quaoar, Orcus e Makemake. O 
suposto novo planeta seria de 1,5 a três 
vezes maior do que a Terra, bem maior 
que os planetas-anões localizados no 

Cinturão — mesmo Plutão, que já foi 
classificado como planeta no passado, 
tem apenas 18% do tamanho da Ter-
ra. Antes que a existência de um novo 
planeta seja confirmada, os cientistas 
precisam encontrá-lo. Para isso, eles se-
guem estudando os objetos do Cinturão 
de Kuiper em busca de perturbações em 
suas órbitas que indiquem a presença 
de algum outro planeta maior. “Basea-
dos em extensas simulações do Sistema 
Solar externo, incluindo um hipotético 

planeta com massas semelhantes ao da 
Terra (testei também várias órbitas para 
o planeta), obtive resultados que pode-
riam explicar as propriedades orbitais 
das populações do Cinturão de Kuiper 
distante. Isso sugere um papel vital de-
sempenhado pelo planeta na formação 
do Cinturão de Kuiper”, explicou Pa-
tryk, em entrevista a Unisinos — uni-
versidade do Rio Grande do Sul na qual 
ele se formou em física e em matemáti-
ca antes de se mudar para o Japão.

Um grupo de cientistas da Nasa des-
cobriram alguns indícios de que co-
lisões planetárias gigantescas podem 
ter ocorrido no nosso sistema solar há 
muito tempo. Uma nuvem de poeira e 
gás com uma luminosidade estranha e 
flutuante serviu de evidência para os 
pesquisadores. Segundo a Nasa, cien-
tistas que investigam acontecimentos 
de fora do nosso sistema solar, em 
busca de exoplanetas distantes, podem 
detectar evidências semelhantes de que 
planetas por vezes colidem em todo o 
universo. No caso do novo estudo, os 
cientistas olharam também como pistas 
a inclinação de Urano e a existência da 
Lua da Terra. Segundo eles, esses ele-
mentos apontam para momentos quan-
do planetas próximos, dentro do nosso 
sistema, se chocaram, mudando para 
sempre formato e lugar de órbita. Os 
cientistas da Nasa estavam observando 
uma jovem estrela semelhante ao Sol 
(com 300 milhões de anos) quando no-
taram algo estranho: o brilho da estrela 
diminuiu repentina e significativamen-

te. Uma equipe de investigadores olhou 
um pouco mais de perto e descobriu 
que, pouco antes deste apagamento, a 
estrela exibiu um aumento repentino 
na luminosidade infravermelha. Ao 
estudar a estrela, a equipe descobriu 
também que a luminosidade aumenta-
da dela durou mil dias. No entanto, 2,5 
anos depois, a estrela foi inesperada-
mente eclipsada por algo, causando a 
queda repentina no brilho. Esse eclipse 
durou 500 dias. Ainda na investigação, 
a equipe descobriu que o culpado por 
trás do aumento de luminosidade e do 
eclipse era uma nuvem gigante e bri-
lhante de gás e poeira. E a razão mais 
provável para a nuvem repentina que 
causou o eclipse é, segundo os cientis-
tas da Nasa, uma colisão cósmica entre 
dois exoplanetas, um dos quais prova-
velmente continha gelo. Um acidente 
como este liquefaria completamente 
os dois planetas, deixando para trás 
um único núcleo derretido rodeado por 
uma nuvem de gás, rocha quente e po-
eira (como na ilustração acima).

Cientistas da Nasa descobrem indícios 
de colisão cósmica apocalíptica

Novo protocolo, conhecido como PQ3, é sinal de que empresas de tecnologia 
se preparam para possível avanço na computação quântica
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O reinado do Corinthians no futebol fe-
minino brasileiro teve mais um capítulo. 
Jogando na Neo Química Arena, em Ita-
quera, o Timão bateu o Cruzeiro por 1 a 
0, conquistando o título da Supercopa do 
Brasil. As Brabas venceram todas as três 
edições do torneio realizadas até agora. 
A equipe paulista, maior vencedora do 
Brasileirão Feminino, com cinco títulos, 
também venceu as últimas quatro edi-
ções desta competição, cinco das últimas 
seis e foi finalista em todas as sete últi-
mas edições. O Corinthians entrou em 
campo com a confiança de quem nunca 
havia perdido ou empatado sequer uma 
partida dentro da Neo Química Arena, 
casa fixa do time masculino mas que nem 
sempre é utilizada pela equipe feminina 
em jogos como mandante. Antes deste 
domingo, eram 20 duelos e 20 vitórias 
corintianas no estádio. Logo no começo, 
o Cruzeiro assustou a torcida presente. 
Aos seis minutos, após lançamento lon-
go no campo de defesa, Marília recebeu 
livre, avançou até a área adversária e, 
ao tentar tocar para o meio, viu Yasmim 

desviar contra e marcar. No entanto, após 
revisão do VAR (árbitro de vídeo), o gol 
cruzeirense foi anulado por impedimento 
no início da jogada. O Corinthians pou-
co a pouco passou a assumir as rédeas da 
partida, enquanto o Cruzeiro buscava o 
contra-ataque e arriscava alguns chutes 
de longe, tentando aproveitar o posicio-

namento avançado de Kemelli, goleira 
do Corinthians. O Timão teve duas boas 
chances com Gabi Portilho. Na primeira, 
aos 27, ela cabeceou para fora o cruza-
mento que veio da esquerda. Na segunda, 
já nos acréscimos, após jogada ensaiada 
pela direita, ela recebeu e finalizou forte, 
acertando a rede pelo lado de fora.

O Flamengo goleou o Boavista por 4 a 
0, no estádio do Maracanã, para con-
firmar a classificação para as semifi-
nais do Campeonato Carioca. Com 
este triunfo, transmitido pela Rádio 
Nacional, o Rubro-Negro também 
assumiu a liderança da competição 
com 21 pontos, mesma pontuação do 
vice-líder Fluminense. O destaque da 
equipe comandada pelo técnico Tite 
foi o uruguaio Arrascaeta, que marcou 
duas vezes na etapa final. O placar foi 

completado com gols de Luiz Araújo e 
de Pedro, que ainda desperdiçou uma 
cobrança de pênalti. O próximo com-
promisso do Flamengo é o clássico 
contra o Fluminense. Empate na Pré-
-Libertadores: Pela 2ª fase da Pré-Li-
bertadores, o Bragantino ficou no 0 a 
0 com o Águilas Doradas (Colômbia) 
em jogo disputado no estádio Atanasio 
Girardot, na cidade de Medellín. As 
equipes voltam a medir forças em Bra-
gança Paulista.

Corinthians derrota Cruzeiro e conquista 
tri da Supercopa feminina Flamengo goleia Boavista e 

se classifica para semifinais 
do Carioca

O Botafogo inicia, a partir das 21h30 
(horário de Brasília), a caminhada em 
busca da classificação para a fase de 
grupos daquela que é a sua principal 
competição na temporada, a Copa Li-
bertadores da América. E a parada ini-

cial do Glorioso pela 2ª fase prévia da 
competição continental é o Estádio Fé-
lix Capriles, em Cochabamba (Bolívia), 
onde medirá forças com o Aurora. A Rá-
dio Nacional transmite a partida ao vivo. 
A equipe de General Severiano chega 

Botafogo começa caminhada por vaga 
na fase de grupos da Libertadores

ao confronto disputado a 2.558 metros 
acima do nível do mar em um momen-
to de instabilidade. Isso porque o time 
comandado pelo técnico Tiago Nunes 
foi derrotado 4 a 2 no clássico com o 
Vasco pela 9ª rodada da Taça Guanaba-
ra do Campeonato Carioca. Segundo o 
técnico Tiago Nunes, o Botafogo deve 
respeitar o adversário, em especial por 
mandar suas partidas na altitude: “Te-
mos que respeitar o Aurora. É um jogo 
na altitude, [é] diferente jogar lá. Sei 
disso porque passei um ano jogando 
ali. A altitude merece respeito, é quase 
outro esporte jogar lá. Tem que ter o en-
tendimento de como rodar bem o jogo, 
ter organização, para conseguir trazer 
um bom resultado para nosso jogo em 
casa, diante do torcedor”. Mesmo com a 
derrota para o Vasco como último resul-
tado, o comandante do Alvinegro deve 
mandar a campo nesta quarta uma for-
mação muito próxima da que ele usou 
no clássico: Gatito Fernández; Damián 
Suárez, Lucas Halter, Barboza e Hugo; 
Marlon Freitas, Tchê Tchê e Eduardo; 
Savarino, Victor Sá e Tiquinho Soares

Lionel Messi saiu do Barcelona, mas o 
time da Catalunha não saiu do coração 
do craque argentino. O atacante do In-
ter Miami doou ao museu de seu ex-
-clube uma réplica da sua oitava Bola 
de Ouro, recebida em outubro de 2023. 
O prêmio de melhor do mundo foi en-
tregue a Messi em temporada marca-
da pelo segundo ano do atacante com 
a camisa do PSG e pela conquista da 
Copa do Mundo de 2022 com a Sele-
ção Argentina. A oitava Bola de Ouro 
conquistada pelo craque foi a primei-
ra sem jogar pelo Barcelona. Mesmo 

diante desse fato, Messi garantiu que 
uma réplica do troféu fosse enviada 
ao museu do clube para ser exibida ao 
lado dos outros sete. Lionel Messi é o 
maior vencedor da Bola de Ouro com 
oito prêmios conquistados. Ele levou o 
título de melhor jogador do mundo pela 
premiação em 2009, 2010, 2011, 2012, 
2015, 2019, 2021 e 2023. Nas sete pri-
meiras ocasiões venceu como jogador 
do Barcelona. Com a camisa do Barça, 
ele se tornou o maior artilheiro da his-
tória do clube com 711 gols marcados 
em 839 jogos disputados. 

A cidade do Rio de Janeiro recebeu nes-
ta terça-feira (20) a visita de uma dele-
gação da Fifa que está inspecionando o 
Brasil como parte do processo de can-
didatura do país para sediar a Copa do 
Mundo de futebol feminino de 2027. 
Nesta jornada inicial de trabalho a equi-
pe da federação internacional de futebol 
conheceu o estádio do Maracanã, além 
de centros de treinamentos para equipes 
e árbitras, hotéis e centro de imprensa. 
No final do dia a delegação visitou o 
Museu da Confederação Brasileira de 
Futebol (CBF) e foi recebida pelo pre-
sidente da entidade, Ednaldo Rodrigues: 

“É um orgulho receber a delegação da 
Fifa em nosso país. Nestes dias, vamos 
mostrar em detalhes o projeto brasilei-
ro para receber a Copa do Mundo de 
2027. Tenho certeza de que faremos o 
melhor Mundial feminino da história”. 
Após a parada na Cidade Maravilhosa, a 
comitiva liderada pela diretora-chefe de 
futebol feminino da FIFA, a neozelan-
desa Sarai Bareman, inspecionará, até a 
próxima sexta-feira (23), as cidades de 
Brasília, Salvador e Pernambuco. “A 
gente não precisa investir, a gente não 
precisa construir, a gente já tem um país 
praticamente pronto para receber uma 

Copa do Mundo. Temos equipes de tra-
balho prontas para executar a Copa do 
Mundo. E a gente tem uma população 
apaixonada por futebol, um monte de 
meninas que amam o futebol feminino 
e que gostariam de ter esse espaço, essa 
oportunidade”, declarou Valesca Araú-
jo, a responsável pelo planejamento de 
infraestrutura e operações do evento. O 
Brasil disputa o privilégio de sediar o 
Mundial de 2027 com outras duas can-
didaturas conjuntas: Estados Unidos/
México e Bélgica/Alemanha/Holanda. 
A sede da próxima Copa de futebol fe-
minino será conhecida n

Copa de 2027: Rio de Janeiro recebe 
delegação de inspeção da Fifa
Brasil é candidato a sediar o próximo Mundial de futebol feminino

Brabas venceram todas as edições da competição até agora

Messi faz doação de oitava 
Bola de Ouro ao Barcelona
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O texto da PEC 72/2023 altera o artigo 
155 da Constituição Federal, que deter-
mina as regras de cobrança do IPVA. 
Segundo o senador, a reforma tributá-
ria aprovada em 2023 trouxe um bom 
avanço na tributação de veículos, mas 
“é preciso rever a situação dos automó-
veis mais antigos”. Para isso, a ideia de 
Cleitinho é direta: isentar do pagamento 

anual de IPVA os proprietários de veí-
culos com 20 anos ou mais de fabrica-
ção não apenas em Minas Gerais, mas 
em todo o território nacional. Na visão 
do senador autor da proposta, os donos 
de carros com mais de 20 anos geral-
mente são pessoas de baixa renda, e a 
isenção com o não-pagamento do tri-
buto é uma questão de “justiça fiscal”. 

Segundo Cleitinho, somente em Minas 
Gerais a frota conta com 3,6 milhões de 
veículos registrados com idade igual ou 
superior a 20 anos. Para o senador, o di-
nheiro destinado ao tributo acaba tirando 
dos proprietários uma renda importante, 
que poderia ser usada para a manuten-
ção dos carros. Como funciona a isenção 
do IPVA hoje? Atualmente, o não-paga-
mento anual do tributo é concedido em 
alguns estados, mas com regras e tem-
po de “vida” dos carros diferentes. De-
pendendo do local em que o veículo foi 
emplacado, o tempo mínimo necessário 
de fabricação para a isenção muda. Em 
2024, estados como Acre, Rio Grande 
do Norte e Roraima isentam de paga-
mento carros que tenham a partir de 10 
anos de fabricação. O tempo sobe para 
o mínimo de 15 anos na Bahia, Ceará, 
Rio de Janeiro e outras praças, chega a 
20 anos em Alagoas, Paraná, Rio Gran-
de do Sul e São Paulo. Em Minas Ge-
rais, “casa” do senador Cleitinho, não há 
qualquer benefício em relação ao IPVA 
para os veículos, independentemente do 
tempo de fabricação. Em Santa Catari-
na e Pernambuco, apenas carros com 30 
anos ou mais têm direito à isenção.

Avaliação Chevrolet Tracker Midnight: 
Visão noturna
Depois de alguns anos de sucesso nos 
Estados Unidos, as versões Midnight 
dos modelos da Chevrolet chegaram ao 
Brasil em 2018, na picape S10. Na se-
quência, a configuração – caracteriza-
da pela carroceria preta acompanhada 
de acabamentos escurecidos – apare-
ceu nos utilitários esportivos Equinox 
e Tracker, na época em que o último 
ainda era importado do México, e nos 
sedãs Cruze e Onix Plus. Em abril do 

ano passado, a Midnight foi reeditada 
no Tracker, que desde 2020 teve sua 
produção nacionalizada e é fabricado 
em São Caetano do Sul (SP). O grande 
chamariz da configuração, que parte de 
R$ 148.490, é o estilo “dark”. Que co-
meça pela carroceria, disponível ape-
nas em três tons metálicos e sombrios 
– o Azul Eclipse (sem acréscimo de 
preço), o Preto Ouro Negro e o Cinza 
Rush (o do modelo testado). As duas 

PEC do Senado quer isentar IPVA 
de carros com mais de 20 anos 

últimas cores acrescentam R$ 1.750 à 
fatura. A base do Tracker Midnight é a 
variante LT, que parte de R$ 138.040 e 
é a mais barata do utilitário esportivo 
compacto da Chevrolet. Compartilham 
o motor 1.0 turbo flex de 116 cavalos 
com qualquer combustível, sendo 16,3 
kgfm de torque com gasolina e 16,8 
kgfm com etanol. A mesma motoriza-
ção é adotada também na intermediária 
LTZ, que custa R$ 150.730. 

A Stellantis já começou a se movimen-
tar para abandonar os motores Fire, da 
Fiat, no Brasil. O primeiro movimento 
foi retirar o motor 1.4 Fire EVO da li-
nha 2024 da Fiat Strada. Agora os es-
forços são para substituir o motor 1.0 
Fire EVO do Fiat Mobi e os 1.4 Fire 
EVO da Fiat Fiorino e da Peugeot 
Partner Rapid até o final de 2024. Os 
motores substitutos já são conhecidos: 
o três-cilindros 1.0 e o quatro-cilin-
dros 1.3 Firefly, lançados no Brasil 
há oito anos. E não será difícil, pois o 

Motor Fire, da Fiat, sai 
de linha ainda em 2024 

Fiat Mobi Drive, vendido entre 2015 e 
2020, já tinha o motor três cilindros e 
a Fiat testava a Fiorino com motor 1.3 
anos atrás, antes mesmo da sua última 
reestilização. 
De acordo com o Autos Segredos, a li-
nha 2025 dos Fiat estrearão, na verda-
de, os motores Firefly ECO, uma atua-
lização que visa aumentar a eficiência e 
controlar as emissões de poluentes para 
atender os novos regimes de emissões 
do Programa Proconve L8, que entrará 
em vigor no dia 1° de janeiro de 2025. 

Motor que foi revolucionário há quase 40 anos está fadado
a ter sua produção encerrada devido à sua eficiência 

Minas Gerais e Roraima são os únicos estados no país que só concedem IPVA 
com placa preta, deputado de MG pretende acabar com a regra
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O governo paulista lançou o programa 
“Alfabetiza Juntos SP”, que tem como 
meta alfabetizar 90% das crianças com 
7 anos de idade ate 2026. O anúncio foi 
feito durante solenidade na Sala São 
Paulo, no centro da capital. O decreto 
foi assinado pelo governador Tarcísio 
de Freitas (Republicanos) e pelo secre-
tário estadual de Educação, Renato Fe-
der. Para atingir a meta, a secretaria pre-
tende enviar material didático aos 645 
municípios, além de colaborar com a 
formação de professores. Em dezembro 
de 2023, resultado da Avaliação da Flu-
ência Leitura indicou que apenas 64% 
dos estudantes com até 7 anos sabiam 
ler. Outros 36% eram pré-leitores. Fe-
der afirmou que o aluno que não conse-
gue aprender a ler até essa idade acaba 

ficando para trás no restante do perío-
do de estudos. “A defasagem vira uma 
bola de neve”, explicou o secretário. As 
1.400 escolas estaduais que oferecem 
os anos iniciais do ensino fundamental 
devem integrar o programa de alfabe-
tização. Segundo o governo paulista, 
a Associação Bem Comum, que im-
plementou projetos parecidos em ou-
tros 15 estados do país, participa como 
apoiadora do Alfabetiza Juntos SP, sem 
contrapartida financeira do Estado. Na 
primeira edição da Avaliação de Fluên-
cia Leitora, quase 329 mil estudantes 
da rede pública fizeram a prova em 606 
cidades. Na ocasião, 56% dos alunos 
do 2º ano do Ensino Fundamental eram 
leitores fluentes. Em dezembro de 2023, 
o número passou para 64%, em prova 

Governo de SP quer 90% das crianças com até 7 anos 
de idade alfabetizadas em 2026

realizada em 600 municípios com qua-
se 344 mil estudantes. Crianças leitoras 
fluentes são aquelas que conseguem ler 
de 45 a 60 palavras corretamente, 28 a 
40 palavras inventadas em 1 minuto e 
atingem 97% de precisão na leitura de 
textos. Para aderirem ao programa, os 
municípios terão que fazer um cadastro 
no Plano de Ações Integradas do Estado 
de São Paulo.

Explorar o mundo encantador do ballet é 
uma experiência que vai além dos limi-
tes da dança. Nos Centros de Capacita-
ção Profissional e Lazer - CCPL Barueri, 

essa jornada se torna possível através 
das aulas gratuitas. Na unidade do CCPL 
João Ricardo Pelúcio Rosa, os profes-
sores Geovani Luis e Monique Ferreira 

conduzem turmas de Ballet Baby e Ballet 
Juvenil com maestria e dedicação. Para 
aqueles que se entregam a essa arte, o 
ballet se revela muito mais do que movi-
mentos graciosos e posturas elegantes. É 
uma prática que exige comprometimento 
e disciplina, estimulando não apenas o 
desenvolvimento físico, mas também o 
crescimento pessoal e emocional. Atra-
vés do aprimoramento da coordenação 
motora e da descoberta da beleza dos 
movimentos, os alunos embarcam em 
uma jornada de autoconhecimento e su-
peração. Além de fortalecer os músculos 
e melhorar a postura, o ballet promove 
uma conexão profunda entre o corpo e 
a mente, oferecendo benefícios que vão 
além do aspecto físico. É uma forma de 
expressão que permite liberar emoções, 
aliviar o estresse e cultivar a autoconfian-
ça. Se você deseja explorar a beleza e a 
graça do ballet, não hesite em se juntar a 
nós. Liberte a bailarina ou bailarino que 
há dentro de você e embarque nessa jor-
nada única de descoberta e crescimento. 
Venha dançar conosco nos CCPLs Ba-
rueri e deixe-se encantar pelo fascinante 
mundo do ballet.

As aulas desta unidade são ministradas pelos professores Monique Ferreira 
e Giovani Luis de forma dinâmica e divertida

Aulas de Ballet do CCPL João Ricardo 
Pelúcio Rosa promovem benefícios 
cognitivos e emocionais para os alunos

No dia 05 de fevereiro, a EMM Pro-
fessora Maria José Damasceno Santos 
encantou seus alunos durante o primei-
ro dia de aula. Com muito carinho, as 
colaboradoras que atuam na unidade 
recepcionaram os pequenos e seus fa-
miliares na entrada do maternal, dan-
do boas-vindas a todos. Na ocasião, 
as professoras e auxiliares de desen-
volvimento infantil protagonizaram 
um momento especial, recepcionando 
os pequenos com fantasias coloridas, 
acessórios vibrantes, máscaras e até 

pinturas faciais. O objetivo foi fazer 
com que cada criança se sentisse ver-
dadeiramente feliz e acolhida, garan-
tindo um início de ano letivo cheio de 
alegria. O primeiro dia de aula repre-
senta um marco importante na vida das 
crianças e também de seus pais. Por 
isso, é muito importante que a escola e 
os profissionais que nela atuam promo-
vam o acolhimento e contribuam para 
que esse momento seja mais leve, agra-
dável e prazeroso para os pequenos e 
suas famílias.

Primeiro dia de aula na EMM Prof.ª Maria 
José Damasceno Santos foi muito animado
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Desde 1º de janeiro, 113 pessoas mor-
reram em todo o país em decorrência 
de infecção por dengue. De acordo 
com o painel de monitoramento de 
arboviroses do Ministério da Saúde, 
há ainda 438 mortes em investigação 

para a doença. Os números mostram 
que, em menos de dois meses, o Bra-
sil contabiliza 653.656 casos prováveis 
de dengue, o que leva a um coeficien-
te de incidência de 321,9 casos para 
cada grupo de 100 mil habitantes. As 
mulheres respondem pela maioria das 
infecções (55%), enquanto os homens 
registram 45%. A faixa etária dos 30 
aos 39 segue na liderança de casos de 
dengue, seguida pelo grupo de 40 a 49 
anos e pelo grupo de 50 a 59 anos. O 
Distrito Federal registra, atualmen-
te, o maior coeficiente de incidência 
(2.814,5), seguido por Minas Gerais 
(1.061,7), Acre (644,7), Paraná (611,6) 
e Goiás (569,6). Em número de casos 
absolutos, Minas Gerais aparece em 
primeiro lugar (218.066). Em seguida 
estão São Paulo (111.470), Distrito Fe-
deral (79.287), Paraná (69.991) e Rio 
de Janeiro (49.263).

Aconteceu o 1º Encontro de Experiên-
cias Exitosas de Saúde em Barueri, pro-
movido pela Escola de Saúde, departa-
mento ligado à Secretaria de Saúde do 
município. O objetivo do evento, que 
reuniu gestores e funcionários da área, 
foi mostrar os projetos mais impactan-
tes e inovadores implantados na rede e 
que geraram mais resultados positivos 
no serviço à população, além de servi-
rem como exemplo para outras cidades 
que buscam referências de sucesso. 
Dentre os apresentados, 37 foram des-
taque nesse encontro, seja pela implan-
tação e organização de processos, que 
acabaram por minimizar etapas de tra-
balho e custos, seja porque resultaram 
em ações mais efetivas e eficazes para 
os maiores interessados: os usuários 

da rede municipal de saúde. De acordo 
com Milton Monti, secretário de Saúde 
do município, esse é o primeiro de mui-
tos outros eventos que serão realizados 
por esse novo departamento de cunho 
educacional. “Nós vamos fazer todos os 
anos o credenciamento e a inscrição de 
experiências exitosas dentro da área em 
nossa cidade. Isso porque, em primeiro 
lugar, nós queremos prestigiar os co-
laboradores que têm iniciativa própria 
e que acabam pensando, idealizando 
e executando práticas que são eficien-
tes no atendimento à população. Além 
disso, com essas experiências, nós tam-
bém estamos aprimorando os nossos 
serviços. Então, é uma oportunidade de 
mostrar tudo aquilo que a gente faz e de 
prestigiar os nossos colaboradores. Es-

ses exemplos, as experiências que nós 
vemos por aqui, nós vamos levar para 
o Congresso de Secretários Municipais 
de São Paulo (Cosems/SP - Congresso 
que ocorrerá entre 17 e 19 de abril). 
Elas serão analisadas e é possível que 
uma ou mais experiências possam ser 
copiadas por outros municípios”, decla-
rou o secretário. Para Giselle Rodrigues 
Sant´Anna Neves, diretora da Escola 
de Saúde, o 1º Encontro de Experiên-
cias Exitosas foi a maneira que a Escola 
encontrou de prestigiar o trabalho que 
os profissionais de Saúde realizam no 
cotidiano deles com o cidadão.  “Esses 
profissionais estão sempre inovando o 
processo e as formas de trabalhar, e isso 
precisa ser mostrado porque pode inspi-
rar outros colaboradores a participarem, 
usarem a criatividade e os saberes téc-
nicos que eles têm. Isso tudo reforça a 
humanização do cuidado. 
Quando prestigiamos aquele que faz, 
nós incentivamos a implementação de 
políticas de humanização do cuidado 
para todos. E isso é importante. Tive-
mos a apresentação de 37 experiências 
exitosas, que vão desde a criação de 
um aplicativo em uma farmácia até um 
voluntariado ou um relato de caso da 
Saúde Mental, por exemplo, que é bem 
bonito, porque resgatou um morador 
de rua, que hoje conseguiu resgatar sua 
casa e seu trabalho. O que pretendemos 
com esse evento é dar visibilidade a 
trabalhos que podem servir de exemplo 
e de ‘mola propulsora’. E é isso que a 
gente precisa no nosso cotidiano de tra-
balho”, relatou. O Boletim InfoGripe, da Fundação 

Oswaldo Cruz (Fiocruz), apresentou al-
gumas alterações no cenário epidemio-
lógico do país. A Região Norte – que 
estava há semanas em alerta em função 
do aumento no número de novos casos 
de Síndrome Respiratória Aguda Grave 
(SRAG) associados à covid-19 – teve 
diminuição no número de casos. Já no 
Centro-Sul, alguns estados têm sinal de 
crescimento. Referente à Semana Epi-
demiológica (SE) 6, de 4 a 10 de feve-
reiro, a análise tem como base os dados 
inseridos no Sistema de Informação de 
Vigilância Epidemiológica da Gripe 
(Sivep-Gripe) até 14 de fevereiro. Os 
estados do Norte, que foram os últimos 
a passar pelo ciclo recente de aumento 
de SRAG por covid-19 – por volta da 
virada do ano –, mostraram um sinal 
de possível interrupção e até indícios 
de queda. No entanto, como o período 
da análise vigente foi o da semana pré-
-carnaval, eventuais internações que 
possam vir a ocorrer em decorrência de 
infecções no período só vão aparecer 
nas próximas semanas. “Entre a pes-
soa desenvolver os primeiros sintomas 
e surgir um quadro grave o suficiente 
para necessitar a internação, leva por 

volta de uma semana ou pouco mais 
de uma semana. Então, apenas nas pró-
ximas semanas poderemos começar a 
observar possíveis consequências em 
termos de internações. Por enquanto, 
ainda é efeito pré-carnaval e início de 
2024”, explica o coordenador do Info-
Gripe, Marcelo Gomes. No Centro-Sul 
do país, alguns estados apresentaram 
um início do processo de retomada do 
aumento das internações associadas 
à covid-19. São Paulo, Goiás, Mato 
Grosso e Mato Grosso do Sul – além 
do Rio de Janeiro, mais incipiente – 
são os destaques. Também no Sul e Su-
deste são observadas algumas interna-
ções pelo vírus influenza – em volume 
muito menor do que a covid-19. Mar-
celo Gomes faz uma recomendação aos 
foliões. “Para quem brincou o carnaval 
ou convive com pessoas que aprovei-
taram a festividade, é importante ficar 
bastante atento a eventuais sintomas 
de resfriado ou quadros parecidos com 
uma gripe. Em caso positivo, a orienta-
ção é buscar um posto de atendimento, 
fazer o teste, e se isolar. Mesmo que o 
teste para covid-19 eventualmente dê 
negativo - pois eventualmente há os 
falsos negativos – é importante fazer 
o isolamento. O isolamento e o uso de 
uma boa máscara, para quem está com 
sintomas, funciona tanto para covid-19 
quanto para a gripe, para a influenza. 
Prevenção é sempre mais importante 
e sempre mais fácil”. Nas últimas oito 
semanas, a incidência e mortalidade 
de SRAG mantêm o padrão típico de 
maior impacto entre crianças peque-
nas e idosos. A incidência de SRAG 
por covid-19 continua afetando mais 
crianças de até 2 anos de idade e a po-
pulação a partir de 65 anos de idade. A 
mortalidade da SRAG tem se mantido 
significativamente mais elevada nos 
idosos, com predomínio de covid-19.

Especialistas da Organização Pan-A-
mericana da Saúde (Opas), escritório 
regional da Organização Mundial da 
Saúde (OMS) para as Américas, e do 
Instituto Nacional de Câncer (Inca), 
reforçaram nesta terça-feira (20) a pre-
venção, detecção precoce e tratamento 
adequado do câncer. Essa foi a tônica de 
um encontro virtual realizado por espe-
cialistas para marcar o Dia Mundial do 
Câncer, no último dia 4. Um dos des-
taques apresentados foi o Código La-
tino-Americano e Caribenho contra o 
Câncer (LAC Code), que elenca medi-
das de prevenção que devem ser acom-
panhadas pelas pessoas e orientações a 
ser seguidas por autoridades, como po-
líticas de rastreio da doença e aplicação 
de vacinas, como no caso do HPV (ví-
rus do papiloma humano, causador do 
câncer de colo de útero). A diretriz lati-
no-americana é composta por 17 ações, 
entre elas orientações já massificadas, 
como evitar fumar, prática de exercícios 
físicos, controle de peso e alimentação 

saudável. A relação também é fonte de 
conhecimento para capacitação de pro-
fissionais de saúde. “Esse código traduz 
as evidências científicas mais recentes 
e as recomendações simples para que 
a população e os líderes, tomadores de 
decisão, possam andar na direção para 
prevenção do câncer”, afirmou a con-
sultora nacional da Unidade Técnica 
de Determinantes da Saúde, Doenças 
Crônicas não Transmissíveis e Saúde 
Mental da Opas/OMS no Brasil, Larissa 
Veríssimo. “Nós acreditamos que pode-
mos garantir um risco menor de as pes-
soas desenvolverem câncer e morrerem 
da doença”, completou.

Números
Segundo o Inca, o câncer ocupa o segun-
do lugar entre as causas mais frequentes 
de morte no Brasil, perdendo apenas para 
doenças cardiovasculares. São esperados 
704 mil novos casos anuais entre 2023 e 
2025. Entre os fatores de risco, o maior 
vilão é o tabagismo, responsável por 161 

mil mortes por ano, seguindo pelo consu-
mo de alimentos ultraprocessados, com 
mais de 57 mil óbitos. Em relação ao ál-
cool, 9 mil mortes por câncer são atribu-
íveis ao consumo desse tipo de bebida. 
Ainda segundo estimativas do instituto, 
se nada for feito, e a tendência de aumen-
to de casos for mantida na mesma veloci-
dade, a União gastará R$ 7,84 bilhões em 
2040 com procedimentos hospitalares e 
ambulatoriais no Sistema Único de Saú-
de (SUS) em pacientes oncológicos.

Mais sete cidades da região do Alto 
Tietê, no estado de São Paulo, deram 
início à imunização contra a dengue. 
Ao todo, 11 cidades da região serão 
contempladas nesta primeira etapa da 
vacinação, que começou ontem no es-
tado, no município de Itaquaquecetuba. 
Hoje começa a aplicação em Guarulhos, 
Arujá, Ferraz de Vasconcelos, Guarare-
ma, Mogi das Cruzes, Santa Isabel e Su-
zano, conforme informações divulgadas 
pelas prefeituras. O público-alvo são 
crianças de 10 e 11 anos, conforme dire-
triz do Programa Nacional de Imuniza-
ções, definido pelo Ministério da Saúde. 
Além dos documentos de identificação 
pessoal da criança e do responsável, é 
preciso apresentar comprovante de en-
dereço no município, assegurando que 
a campanha alcance prioritariamente os 
moradores locais. 
O imunizante Qdenga, da farmacêutica 
Takeda, é uma vacina tetravalente, que 
protege contra os quatro sorotipos do 
vírus da dengue (DENV-1, DENV-2, 
DENV-3 e DENV-4). O esquema vaci-
nal é composto por duas doses com in-
tervalo de três meses entre elas.

Cidades
Guarulhos recebeu 34.270 doses do 
imunizante, que estão disponíveis em 
24 Unidades Básicas de Saúde (UBS) e 
no Ambulatório da Criança e do Adoles-
cente. Os endereços das UBS podem ser 
consultados no site da prefeitura. Já o 

Ambulatório da Criança fica na rua Os-
valdo Cruz, 151, Centro. Arujá recebeu 
2.343 doses, que estão sendo aplicadas 
em todas as UBS da cidade, de segun-
da a sexta-feira, das 8h às 16h, além 
do Centro de Especialidades Médicas 
(CEM). Ferraz de Vasconcelos recebeu 
4.994 doses e terá quatro polos da vaci-
nação nas seguintes UBSs: CSII, San-
to Antônio, Vila Margarida e Vila São 
Paulo. Guararema, que recebeu 800 do-
ses, terá início da aplicação nas escolas 
da rede municipal de ensino, em crian-
ças cujos pais autorizaram a aplicação. 
Já na Unidade Temporária de Saúde e 
no Centro de Especialidades de Saúde 
e Apoio à População. Mogi das Cruzes 
recebeu 12.143 doses da vacina a serem 
aplicadas em cinco unidades de saúde, 
de segunda a sexta-feira, das 9h às 15h. 
São elas, as UBSs Braz Cubas, Ponte 
Grande, Vila Natal, Vila Nova Apareci-
da e USF Nova Jundiapeba. Santa Isa-
bel recebeu 1.423 doses da vacina, que 
serão aplicadas em todas as unidades de 
saúde do município. 

Barueri realiza evento pautado 
em experiências exitosas na rede 
de Saúde

Mortes por dengue chegam 
a 113 no país

Casos de covid-19 diminuem no 
Norte e aumentam no Centro-Sul

Mais sete municípios do estado de SP 
começam vacinação contra dengue

SUS pode gastar R$ 7,84 bi em 2040 
com tratamento de câncer, diz Inca

O objetivo do evento, que reuniu gestores e funcionários da área, foi mostrar os projetos 
mais impactantes e inovadores implantados na rede e que geraram mais resultados positivos

A Organização Mundial da Saúde (OMS) 
voltou a alertar para o aumento de casos 
de sarampo em todo o mundo. “Estamos 
extremamente preocupados com o que 
está acontecendo em relação ao saram-
po”, avaliou a conselheira técnica para 
sarampo e rubéola da entidade, Natasha 
Crowcroft. Em coletiva de imprensa em 
Genebra, ela citou um aumento consis-
tente de casos da doença em todas as 
regiões do globo, exceto nas Américas. 
“Eles estão aguentando firme, mas, com 
o aumento de casos em cinco das seis 

regiões monitoradas pela OMS, espera-
mos que haja casos e surtos nas Américas 
também”. Dados mais recentes, segundo 
Natasha, apontam para mais de 300 mil 
casos de sarampo reportados ao longo de 
2023, um aumento de 79% em relação 
ao ano anterior. Em 2023, um total de 
51 países reportaram grandes surtos da 
doença contra 32 no ano anterior. “Sabe-
mos que os números são subestimados”, 
advertiu a conselheira, ao se referir aos 
casos subnotificados em todo o mundo. 
A estimativa é que, em 2022, o número 

de mortes por sarampo tenha aumenta-
do 43%, totalizando mais de 130 óbitos. 
“Como os casos aumentaram em 2023, 
estamos antecipando que, quando fe-
charmos os dados, o número de mortes 
também terá aumentado”. “Olhando para 
2024, sabemos que será um ano bastante 
desafiador”, disse, alertando para casos e 
mortes entre crianças não vacinadas con-
tra o sarampo. A estimativa da OMS é 
que mais da metade dos países do mundo 
sejam classificados como em alto risco 
ou em altíssimo risco para surtos da do-
ença até o final do ano.

Crianças e vacinação
A OMS estima que 142 milhões de crian-
ças no mundo estejam vulneráveis ao 
sarampo por não terem sido vacinadas, 
sendo que 62% delas vivem em países 
de baixa e média renda, onde o risco de 
surtos da doença são maiores. Natasha 
lembrou que, durante a pandemia de co-
vid-19, muitas crianças não foram imu-
nizadas contra o sarampo. Atualmente, a 
cobertura vacinal global contra a doença 
está em 83% o que, segundo ela, não é 
suficiente, uma vez que a doença é alta-
mente contagiosa. “Precisamos de uma 
cobertura de 95% para prevenir que ca-
sos de sarampo aconteçam ”, reforçou.

OMS alerta para aumento de casos 
de sarampo no mundo
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Lançamentos no Cinema

Áries 
de 21/03 a 20/04

Touro
de 21/04 a 20/05

Em fevereiro, os astros oferecem a você 
uma oportunidade de se concentrar 
no seu bem-estar. Em 12 de fevereiro, 
quando a Lua entrar em Áries, você terá 
um pico de energia e vitalidade. Esse é 
um ótimo momento para você embarcar 
em atividades físicas que aumentem seu 
bem-estar. Com o sextil entre Lua e Vê-
nus e Marte em Capricórnio no dia 12, 

Câncer, os trânsitos astrais incentivam 
você a se concentrar no bem-estar emo-
cional e no autocuidado. Em 19 de feve-
reiro, quando a Lua entrar em Câncer, 
sua intuição e sensibilidade guiarão suas 
escolhas de autocuidado. Preste aten-
ção às suas necessidades emocionais e 
cuide de você. Com o trígono da Lua e 
Saturno em Peixes em 19 de fevereiro,

Concentre-se no equilíbrio e na harmo-
nia em sua jornada rumo ao bem-estar. 
Em 27 de fevereiro, quando a Lua entra 
em Libra, seu senso natural de justiça e 
diplomacia vem à tona. Use essa abor-
dagem diplomática para estabelecer roti-
nas de bem-estar e autocuidado. Com o 
trígono entre a Lua e Plutão, também no 
dia 27, você tem a oportunidade de fazer 
escolhas transformadoras de bem-estar. 

Que tal buscar novas práticas e abor-
dagens para aprimorar o seu bem-es-
tar? Em 4 de fevereiro, quando a Lua 
entra em Sagitário, seu entusiasmo e 
otimismo brilham intensamente. Con-
sidere explorar novas formas de se 
sentir bem ou atividades que se ali-
nhem com seu espírito aventureiro.

Chegou a hora de se cuidar com mais 
disciplina e praticidade, do jeito que 
você gosta e precisa. Em 5 de feve-
reiro, quando Mercúrio em Capricór-
nio estiver em conjunção com Plu-
tão, você terá maior capacidade de 
comunicar suas metas de bem-estar e 
de tomar boas decisões nesse sentido. 

Peixes, foco no bem-estar emocional e no 
autocuidado. Com a conjunção do Sol, 
Mercúrio e Saturno em Peixes, você terá 
uma excelente chance de cuidar melhor 
de si por meio de técnicas de autocuida-
do e expressão dos seus sentimentos. A 
Lua em Peixes vai te ajudar a orientar 
suas decisões nesse aspecto e, no dia 11

Neste mês, não tenha medo de investir 
nas práticas de bem-estar. Se dê esse di-
reito! No dia 29 de fevereiro, quando a 
Lua entrar em Escorpião, sua intensidade 
e determinação estarão no auge. Use essa 
energia para explorar atividades transfor-
madoras de bem-estar e tomar decisões 
estratégicas que vão refletir na sua saúde.

As energias do período enfatizam a im-
portância da estabilidade e do equilíbrio 
em seu bem-estar. Em 9 de fevereiro, a 
Lua nova em Aquário oferece um novo 
começo em sua jornada de saúde e bem-
-estar. Estabeleça intenções para mudan-
ças positivas em sua rotina diária. Com 
a entrada da Lua em Touro no dia 14 
de fevereiro, você encontrará conforto 
emocional nas práticas de autocuidado.

Os trânsitos astrais deste mês incen-
tivam você a se concentrar no bem-
-estar mental e emocional. Em 16 de 
fevereiro, quando a Lua entrar em Gê-
meos, suas habilidades de comunica-
ção e agilidade mental estarão no auge. 
Use esse momento para expressar seus 
pensamentos e sentimentos. Com o 
trígono da Lua com Vênus e Plutão, 

Câncer
de 21/06 a 21/07

Libra
de 23/09 a 22/10

Sagitário
de 22/11 a 21/12

Capricórnio 
22/12 a 21/01

Gêmeos
de 21/05 a 20/06

Escorpião
de 22/10 a 21/11

Aquário
de 21/01  a 19/02

Peixes
de 20/02  a 20/03

Concentre-se no seu bem-estar geral e 
na sua autoexpressão. Em 21 de feve-
reiro, quando a Lua entra em Leão, sua 
confiança e carisma brilham intensa-
mente. Use essa energia para expressar 
seus desejos e assumir o controle de 
seu bem-estar. Com o trígono da Lua 
a Vênus e Plutão, em 21 de fevereiro, 
você tem a oportunidade de fazer es-
colhas transformadoras de bem-estar.

Leão
de 22/07 a 21/08

Virgem
de 22/08 a 22/09

Os trânsitos deste mês prometem intros-
pecção e crescimento emocional em sua 
vida amorosa. À medida que a Lua entra 
em Virgem em 25 de fevereiro, sua natu-
reza analítica assume o centro do palco. 
O trígono da Lua com Urano acrescenta 
um toque de imprevisibilidade ao seu 
mundo emocional. Em 26 de fevereiro, 
quando a Lua se opõe a Netuno, reflita 
sobre seus sonhos e desejos no amor.

Com a Lua no seu signo, bem como 
o Sol, chegou o momento de explo-
rar meios menos convencionais de 
se sentir bem. Algo que se alinhe ao 
seu espírito progressista! Com Vênus 
em conjunção com Marte em Aquá-
rio no dia 20 de fevereiro, sua ener-
gia de bem-estar está em seu ápice, 

Em Cartaz

Ferrari é uma envolvente cinebiografia 
dirigida por Michael Mann, baseada no 
livro ‘Enzo: O Homem por Trás da Má-
quina’. Adam Driver dá vida ao magnata 
italiano Enzo Ferrari, cuja visão revolu-
cionou a indústria automotiva, moldando 
o cenário das corridas de Fórmula 1. A 
trama, selecionada para o Festival de Ve-
neza de 2023, mergulha na vida pessoal 
e nos feitos extraordinários da família 
Ferrari, revelando os bastidores de uma 
lenda que deixou sua marca no mundo 
dos carros esportivos.. 

Todos Menos Você
Gênero: Romance
Classificação: 16 Anos

Madame Teia
Gênero: Aventura   
Classificação: 12 Anos

Estreia: 22/02/2024

Duna (re:2022)
Gênero: Aventura  
Classificação: 12 Anos

Zona de Interesse
Gênero:  Aventura  
Classificação: 14 Anos

A Cor Púrpura
Gênero: Drama
Classificação: 14 Anos

Bob Marley - One Love
Gênero: Biografia 
Classificação: 10 Anos

Ferrari

INGREDIENTES 

1 kg de mandioca cozida
1 lata de creme de leite com soro
2 colheres de margarina
1/2 kg de carne-seca dessalgada e 
cozida
1 cebola média picadinha
4 dentes de alho esmagados
2 tomates sem casca e picados
sal
pimenta a gosto
queijo ralado a gosto

MODO DE PREPARO

Esprema a mandioca ainda quente 
e leve em uma panela com a mar-
garina e sal. Quando estiverem 
bem misturados acrescente o cre-
me de leite, misture e reserve. Re-
fogue a cebola e o alho em um fio 
de azeite. Acrescente a carne-seca 
desfiada e deixe fritar um pouco. 
Acrescente os tomates e deixe co-
zinhar até ficarem murchos e acerte 
o sal se achar necessário. Em um 
refratário untado com azeite, colo-
que uma camada do purê de man-
dioca, a carne seca e termine com 
o restante do purê. Polvilhe com 
queijo parmesão ralado e leve ao 
forno pra gratinar.

Culinária

Escondidinho 
de carne seca

ENTRETENIMENTO

Durante todo o mês de março, mulheres 
têm entrada gratuita no parque temáti-
co Hopi Hari, em Vinhedo, interior de 
SP. A promoção em comemoração ao 
Dia Internacional da Mulher, vale para 
os dias regulares de funcionamento do 
parque. O ingresso cortesia vale para 
mulheres acompanhadas de um pagan-
te. Na promoção o visitante pagante, 
seja ele homem ou mulher, vai gerar a 

cortesia pra mulheres a partir de 13. Os 
ingressos são limitados e sujeitos a en-
cerramento antecipado das vendas.

Novidades do Hopi Hari
Com uma área de 760 mil m² e mais de 
40 atrações, o parque Hopi Hari ofere-
ce diversão garantida para todas as ida-
des. No final do ano passado o parque 
ganhou três atrações: o Aribabobbi, 

um divertido barquinho do marinheiro 
Bobbi em Aribabiba; o retorno da ama-
da atração Bugabalum em Infantasia, e 
em Wild West, a estreia do Vamvolari, 
um Kite Flye. Para ajudar os visitan-
tes a planejarem o dia perfeito no Hopi 
Hari, o parque disponibiliza um mapa 
detalhado, permitindo que todos explo-
rem cada atração e planejem um roteiro 
personalizado para todos os perfis de 
visitantes. O mapa pode ser acessado e 
baixado aqui.

Atrações do parque temático
O Hopi Hari é dividido em cinco re-
giões: Kaminda Mundi, Misteri, Wild 
West, Infantasia e Aribabiba e cada 
uma tem sua história e característica. 
Conheça abaixo:

Kaminda Mundi – A região de Ka-
minda Mundi é onde tudo começou, lá 
os primeiros habitantes de Hopi Hari 
construíram suas casas. É uma verda-
deira viagem através de muitas nações. 
Em Kaminda Mundi também está lo-
calizada a Giranda Mundi, a magnifica 
Roda Gigante de Hopi Hari!

Mulheres têm entrada gratuita 
no Hopi Hari em março

O Instituto de Previdência Social dos 
Servidores Municipais de Barueri ini-
cia 2024 com um patrimônio líquido 
superior a R$ 3 bi. Esse fato coloca o 
instituto como o maior Regime Próprio 
de Previdência Social (RPPS) do Estado 
de São Paulo. Lembrando que o RPPS 
é a previdência dos servidores públicos 
municipais, que assegura os benefícios 
de aposentadoria e pensão por morte, 
entre outros. Para Weber Seragini, pre-
sidente do Iprespb, chegar aos R$ 3 bi 
representa muito. “É com muita alegria 
que chegamos nesta marca, seja pelo 
tamanho do nosso instituto, pelos recur-
sos sobre nossa gestão, a rentabilidade 
de nossos investimentos, bem como as 
nossas excelentes notas nas avaliações 
nos quesitos de governança. Tudo isso 
coloca o nosso município de Barueri 
como uma referência também no uni-
verso previdenciário, pois somente com 
um trabalho de colaboração de todos 
os envolvidos se torna possível o atin-
gimento destas marcas”, afirma. Sere-

Patrimônio do Previdência Social dos Servidores 
Municipais de Barueri supera os R$ 3 bi

gini complementa: “o ano de 2023 foi 
muito importante, pois com a aprovação 
do plano de amortização de déficit atu-
arial realizado pela Prefeitura, possibi-
litou um aporte adicional no Instituto, 
além dos repasses, que já são recorren-
tes e pagos rigorosamente em dia. Isso 
contribui muito para o crescimento de 
nosso patrimônio líquido, bem como a 
saúde atuarial de nosso instituto. Além 
disso, temos um Comitê de Investimen-
tos do qual todos os membros possuem 
certificações profissionais e fazem um 
excelente trabalho no manejo de risco 
de nossos investimentos

A cada ingresso comprado 1 mulher entra de graça
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